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КХЛ как организация 
 

Александр Медведев: Чем больше Дзюба раздает интервью, тем лучше 
(Советский спорт) 
Бывший президент КХЛ, который с середины прошлого сезона занимает пост 
генерального директора "Зенита", рассказал о своем первом межсезонье в 
футболе.  

перейти к статье 

Скандальный переход Сутормина в "Зенит"? В КХЛ беспредел клубов-
олигархов давно стал нормой (Sport24.ru) 
ЦСКА и СКА прорубили окно в мир админресурса.  

перейти к статье 

В Ярославль приедет Кубок Гагарина (Аргументы и Факты (yar.aif.ru)) 
Его будут выставлять в спорт-баре на Первомайской  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Капризов, Кагарлицкий или Окулов с Шумаковым? Кто станет новой 
звездой КХЛ (Чемпионат.com) 
После отъезда Никиты Гусева наша лига осиротела.  

перейти к статье 

Джокеры "Барыса" и экс-партнер Панарина. Легионеры-дебютанты КХЛ 
(Советский спорт) 
Чемпионы мира и крепкие игроки из-за океана - кем усилились клубы КХЛ в 
межсезонье.  

перейти к статье 

СКА перехватил Ткачева у НХЛ. Ротенберг лично летал за новой звездой 
Питера (Sport24.ru) 
"Новый Панарин" станет одним из самых высокооплачиваемых игроков КХЛ.  

перейти к статье 

Ткачев вернулся в Питер. И это хорошо! (Allhockey (allhockey.ru)) 
Владимир Ткачев не поедет в НХЛ и останется в СКА на следующие два года.  

перейти к статье 

Похоже, Ткачев не уедет в Америку. СКА нашел замену Гусеву (Советский 
спорт) 
Ткачев и СКА нужны друг другу. У форварда больше шансов стать звездой в 
России.  

перейти к статье 



 

 

Николай Цулыгин - об уникальности Умарка, драке в раздевалке с 
участием Ткачева, Семенова, Панина и приобретении Маннинена 
(Gorobzor.ru) 
Большое интервью главного тренера "Салавата Юлаева".  

перейти к статье  

Рушан Рафиков: "В межсезонье уделим внимание игре в неравных 
составах" (ИА Ярославский спорт (yarsport.ru)) 
Вспоминаем прошлый сезон и настраиваемся на новый вместе с Рушаном 
Рафиковым.  

перейти к статье 

"Авангард" усилил КХЛ (Коммерсантъ. Новости Online) 
Игроком омского клуба стал вице-чемпион мира Свен Андригетто  

перейти к статье 

Сушинский: Андригетто предельно мотивирован проявить себя в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский прокомментировал заключение 
двухлетнего контракта с нападающим Свеном Андригетто.  

перейти к статье 

Гуськов: Провольнев будет топовым защитником в "Северстали", он там 
наиграется (Чемпионат.com) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов порассуждал о 
перспективах Владислава Провольнева и Владислава Подъяпольского в 
"Северстали".  

перейти к статье 

"Адмирал" вышел из отпуска, Светлов провел командное собрание (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
"Адмирал" вышел из отпуска, Светлов провел командное собрание  

перейти к статье 

Хоккеисты минского "Динамо" вышли из отпуска (Чемпионат.com) 
Хоккеисты минского "Динамо" вышли из отпуска, информирует официальный 
сайт белорусской команды. 

перейти к статье 

КХЛ представила план подготовки "Барыса" к новому сезону (Sports.kz) 
Клубы КХЛ продолжают выходить из отпуска, начиная подготовку к сезону.  

перейти к статье 

Крэйг Мактавиш: "Локомотив" будет играть в быстрый вертикальный и 
агрессивный хоккей" (Sports.ru) 
Новый главный тренер "Локомотива" Крэйг Мактавиш поделился ожиданиями 
от предстоящей работы в ярославском клубе.  

перейти к статье 

Обзор дня: Молодой талантливый форвард решил остаться в России. Но 
не из-за денег (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
НХЛ или СКА: что делать молодому форварду, чтобы стать новым Гусевым или 
Панариным? 



 

 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" продлил контракт с 36-летним защитником Бондаревым 
(Чемпионат.com) 
"Авангард" продлил контракт с защитником Алексеем Бондаревым. 

перейти к статье 

"Авангард" планирует подписать форварда "Вашингтона" Яшкина (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
По информации "БИЗНЕС Online", "Авангард" ведет переговоры с чешским 
нападающим Дмитрием Яшкиным. 

перейти к статье 

Максим Третьяк вернулся в рижское "Динамо" (Чемпионат.com) 
Голкипер Максим Третьяк вернулся в рижское "Динамо". 

перейти к статье 

Глинкин подписал контракт с "Трактором" на новых условиях 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Антон Глинкин переподписал контракт с челябинским "Трактором" 
на новых условиях. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ярослав Люзенков: "Нужен активный хоккей: все пять впереди, все пять 
сзади" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Главный тренер столичного молодежного "Динамо" Ярослав Люзенков - в 
первом большом интервью пресс-службе клуба.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Алексей Кудашов возглавит сборную России по хоккею (ТАСС) 
Бывший главный тренер Илья Воробьев останется в тренерском штабе 
национальной команды 

перейти к статье 

Тренер как игрушка для олигархов  (Interessant.ru) 
Отставка Ильи Воробьева не стала неожиданностью.  

перейти к статье 

В сборной России сменился главный тренер. Что, опять?! (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Да, опять, но кажется, что на этот раз можно не паниковать. Разбираемся в 
произошедшем. 

перейти к статье 

Совмещение - зло. Оно вредит сборной России (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 



 

 

Одна из причин смены Ильи Воробьева на Алексея Кудашова на постах 
главного тренера СКА и сборной России - совмещение двух работ.  

перейти к статье 

Неожиданная рокировка в сборной России. Кудашов сменит Воробьева 
(Советский спорт) 
ФХР решилась на перемены в штабе сборной России.  

перейти к статье 

Воробьева уволили из сборной и СКА. Новый главный тренер - Кудашов 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Почему в сборной России и СКА сменили главного тренера.  

перейти к статье 

Вернет ли новый тренер России золото? Кто такой Алексей Кудашов 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" - о новом главном тренере сборной России.  

перейти к статье 

Сборную России по хоккею возглавил тренер без титулов. Кто такой 
Алексей Кудашов (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Алексей Кудашов стал главным тренером сборной России по хоккею.  

перейти к статье 

Кудашов выходит из тени. В СКА и сборной России новый главный тренер 
(Чемпионат.com) 
Работу Ильи Воробьева официально признали неудовлетворительной.  

перейти к статье 

Кудашов заменит Воробьева в сборной России? Что стоит за этим 
инсайдом (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" разбирается, откуда идет информация, что Алексей 
Кудашов заменит Илью Воробьева в сборной России, и можно ли верить этому 
слуху.  

перейти к статье 

Сборной России нужен не Кудашов. Канадцы давно все для нас 
придумали (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Если перенимать североамериканский опыт, то до конца 

перейти к статье 

Быков: перестановку в тренерском штабе сборной России по хоккею 
сложно понять (ТАСС) 
Ранее ТАСС сообщил, что Алексей Кудашов сменит Илью Воробьева на посту 
главного тренера национальной сборной  

перейти к статье 

Михайлов: тренерская перестановка в сборной России по хоккею не стала 
неожиданностью (ТАСС) 
Ранее ТАСС сообщил, что Алексей Кудашов сменит Илью Воробьева на посту 
главного тренера национальной сборной 

перейти к статье 



 

 

Александр Кожевников: "Воробьев потерялся в сборной России" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион и легенда "Спартака" - о назначении Алексея 
Кудашова главным тренером сборной России вместо Ильи Воробьева. 

перейти к статье 

Петренко: Кудашов - правильный выбор для сборной России 
(Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Сергей Петренко прокомментировал назначение 
Алексея Кудашова новым главным тренером национальной сборной России.  

перейти к статье 

Эксперт: назначение Кудашова главным тренером сборной России 
является верным решением (ТАСС) 
Ранее ТАСС сообщил, что Алексей Кудашов возглавит сборную России по 
хоккею 

перейти к статье 

Владимир Крикунов: "Уверен, Кудашов не отступится от своих 
принципов" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов прокомментировал 
"СЭ" возможное увольнение главного тренера СКА и сборной России Ильи 
Воробьева.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Трое россиян приглашены в лагерь развития "Нью-Джерси" 
(Чемпионат.com) 
Клуб Национальной хоккейной лиги "Нью-Джерси Дэвилз" объявил фамилии 
хоккеистов, приглашенных в лагерь развития.  

перейти к статье 

Америка совсем не ценит главную звезду КХЛ. Гусева хотят забрать у 
"Вегаса" почти даром (Sport24.ru) 
Пока все предложения категорически не устраивают "Голден Найтс". 

перейти к статье 

"Рейнджерс" могут стать самым русским клубом в истории НХЛ. Но есть 
препятствия (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Сейчас в составе клуба из Нью-Йорка сразу семь российских хоккеистов. 
"Играть за "Рейнджерс" - моя мечта".  

перейти к статье 

Как СКА помогает НХЛ. В Северной Америке могут заиграть четыре 
хоккеиста из Петербурга (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Еще один игрок системы СКА уехал в Северную Америку.  

перейти к статье 

Разное 
 

Челябинцев приглашают на фестиваль TraktorOpen (УралПрессИнформ) 



 

 

Хоккейный клуб "Трактор" в четвертый раз открывает сезон и презентует 
обновленную команду грандиозным фестивалем спортивных, музыкальных, 
гастрономических и интеллектуальных развлечений TraktorOpen.  

перейти к статье 

Стала известна дата открытия омской академии "Авангард" (РИА 
ОмскПресс (omskpress.ru)) 
Вместе со строительством здания академии обустроится и округа.  

перейти к статье 

Дочерняя структура "Транснефти" перестала спонсировать Ночную лигу 
Путина (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Новороссийский морской торговый порт финансировал проект, основанный по 
инициативе президента Владимира Путина, с 2016 года. До 20 июня пост 
председателя президиума Фонда "НХЛ" занимал вице-президент "Транснефти" 
Борис Король  

перейти к статье 

Министр спорта Ковальчук о белорусском клубе в РПЛ: "Пока идет 
обсуждение такого формата. Но тема очень интересная" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Министр спорта и туризма Беларуси Сергей Ковальчук высказался 
относительно идеи пригласить белорусский клуб в РПЛ. 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Александр Медведев: Чем больше Дзюба раздает интервью, тем лучше 
(Советский спорт, Москва, 9 июля 2019) 
Бывший президент КХЛ, который с середины прошлого сезона занимает пост 
генерального директора "Зенита", рассказал о своем первом межсезонье в 
футболе.  
- Вы много лет успешно руководили КХЛ, где лауреаты предыдущего сезона 
тоже встречаются в первом матче следующего чемпионата. Но в хоккее Кубок 
открытия идет в зачет турнирной таблицы. Может, и в РПЛ стоит опробовать 
аналогичную систему? 
 - Переносить все даже самые удачные идеи из хоккея в футбол не стоит. И 
там, и там достаточно своих удачных фишек. Суперкубок России, как 
самостоятельный матч-турнир, является большим и значимым событием. Хотя 
Кубок открытия в КХЛ выигрывать не менее приятно. 
- Кстати, коллеги из РПЛ задают вам вопросы о том, как вы долгие годы 
управляли КХЛ? Опыт-то накоплен колоссальный. 
 - С кем я контактирую, хоккейная тема нередко поднимается. КХЛ прошла путь 
становления за короткий срок, совместив международный опыт с российскими 
традициями. Не исключаю, в скором будущем организуем специальную встречу 
спортивных менеджеров, чтобы обсудить все хорошее из мира хоккея, чего не 
хватает футболу, и наоборот. 
- На ум сразу приходит судейская тема. В РПЛ скандалы в прошлом сезоне 
возникали чуть ли не в каждом туре. При вас в КХЛ такого не было... 
 - Думаю, из хоккея можно многое взять, что касается подготовки и воспитания 
молодых судей. В футболе, как вы прекрасно знаете, вот-вот будет 
повсеместно введена система видеповторов. Хотя само по себе наличие VAR, 
на примере завершившегося Кубка Америки, не сводит ошибки к нулю. И в 
итоге все сводится именно к подготовке арбитра, который остается главной 
фигурой на поле и при желании может отказаться от использования VAR. Хотя, 
с видеповторами, конечно, проще. 
- Ваше мнение, какой спорт популярнее в России - футбол или хоккей? 
 - Наверное, так ставить вопрос не совсем корректно. По количеству 
профессиональных игроков хоккею с футболом не сравниться, а если брать 
рейтинги трансляций... Просто хочу, чтобы два вида спорта были одинаково 
популярны. 
Сейчас могу сказать: уровень внимания и к КХЛ, и к "Зениту" достаточно 
большой. Звонки от прессы я не считаю, но, по моему мнению, наша 
спортивная журналистика развивается, чему способствует технический 
прогресс. Все больше болельщиков используют интернет, где любое событие 
можно осветить со всех сторон и максимально оперативно, не только с 
помощью текста, но и с видео, графикой и картинками. Более того, я считаю 
очень важным, чтобы и футболисты, и менеджеры, и тренеры постоянно 
общались с прессой, тем самым повышая интерес и к игре своей команды, и к 
футболу в целом. Ведь, как бы кто-то ни ругал наш чемпионат, он у нас 
хорошего и растущего уровня. 

https://www.sovsport.ru/football/articles/2:910179 

К заголовкам сообщений 
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Скандальный переход Сутормина в "Зенит"? В КХЛ беспредел клубов-
олигархов давно стал нормой (Sport24.ru, Москва, 9 июля 2019) 
ЦСКА и СКА прорубили окно в мир админресурса.  
Откройте любой спортивный сайт и увидите примерно следующую картину: 
"ехал Сутормин через Сутормин, видит Сутормин, там Сутормин". Мир 
российского футбола буквально перевернулся от трансфера, который 
бесцеремонно и откровенно нагло провернул "Зенит". Не будем в очередной 
раз пересказывать хронологию событий, вы и так наверняка уже это где-то 
читали. А если следите за КХЛ, то еще и видели тысячу раз в исполнении 
хоккейных побратимов "Зенита". 
Наблюдая за тем праведным гневом, который сейчас направлен в сторону 
клуба из Санкт-Петербурга, хочется футбольных коллег поддержать. Пусть они 
и борются с ветряными мельницами, это лучше, чем молча проглатывать. Вот 
только от порыва "мы это уже проходили" никак не удержаться. Считается, что 
по многим параметрам КХЛ более здоровая лига, чем РПЛ, но во всем, что 
касается админресурса и власти госкорпораций, наш хоккей впереди планеты 
всей.  
Аффилированность "Зенита" и "Матч ТВ", которой были посвящены основные 
стенания футбольных журналистов и болельщиков, это цветочки по сравнению 
с тем, что в хоккее творят СКА и ЦСКА. Два "армейских" клуба, за которыми 
стоят "Газпром" и "Роснефть", поочередно наносят урон репутации лиги, 
прикрываясь интересами сборной России. Это такой двуглавый (нет, не орел) 
дракон, раз в год забирающий девственниц.  
Вас удивляет, как легко "Зенит" заполучил футболиста, который вроде бы 
подписал контракт с "Рубином" и был счастлив в казанском клубе? Значит, 
мимо вас прошла история с переходом Кирилла Капризова в ЦСКА. Один из 
самых перспективных хоккеистов страны спокойно играл в "Салавате Юлаеве", 
выходил на лед со шведским кудесником Линусом Умарком и готовился к 
отъезду в НХЛ, как на горизонте появился московский клуб. 
Капризов оказался в ЦСКА точно так же, как и Сутормин в "Зените". Через 
общего спонсора. "Салават Юлаев" не первый год спонсировала компания 
"Башнефть", но в октябре 2016 года ее поглотила "Роснефть". Прошло полгода, 
и главный актив уфимского клуба по звонку сверху переехал в столицу. При 
этом не спросили ни желание игрока, ни мнение генерального менеджера 
"Салавата" Леонида Вайсфельда.  
В качестве утешения ЦСКА перевел в Уфу ту же сумму, что "юлаевцы" когда-то 
заплатили за молодого форварда его родному новокузнецкому "Металлургу". 
Формально "Салават" не ушел в минус, но де-факто у клуба забрали одного из 
лучших форвардов страны. А Капризова путем долгих переговоров убедили 
остаться в ЦСКА на три года, тем самым отложив мечту о покорении Америки в 
долгий ящик. 
Примерно так же в ЦСКА из "Сибири" переходили Максим Шалунов, Сергей 
Шумаков и Константин Окулов. За эту троицу, справедливости ради, москвичи 
отдали около 400 миллионов рублей, но как минимум один сибиряк перебрался 
в Москву против своей воли. Это сейчас Окулов - обладатель Кубка Гагарина и 
кандидат в сборную России, а два года назад его, словно бесправного раба, 
перевезли из Новосибирска в столицу вопреки воле семьи, агента, родного 
клуба и самого Константина. 
Это был не первый случай, когда "Сибирь" вынуждена была покорно расстаться 
с ценным активом в пользу ЦСКА. В 2014 году Дмитрий Квартальнов был 
перспективным молодым тренером, который дважды выводил клуб-середняк в 
плей-офф. Но стоило ему выбить в первом раунде "Ак Барс", как у 



 

 

Квартальнова вдруг нашлись семейные обстоятельства. Решить их, 
разумеется, было проще в Москве.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-09-tak-zhe-kak-zenit-sutormina-v-khokkeye-
otzhimali-tarasenko-i-kaprizova 

К заголовкам сообщений 

В Ярославль приедет Кубок Гагарина (Аргументы и Факты (yar.aif.ru), 
Ярославль, 10 июля 2019) 
Его будут выставлять в спорт-баре на Первомайской  
Экс-защитник "Локомотива" Михаил Пашнин, ставший победителем в составе 
московского клуба ЦСКА, привезет Кубок Гагарина в Ярославль.  
Трофей выставят в спорт-баре на Первомайской улице, 10. Все желающие 
смогут с ним сфотографироваться в четверг, 11 июля. Как отметили в 
управлении по физической культуре и спорту мэрии, место выбрано 
неслучайно: бар является практически музеем хоккейной истории в городе.  
Сам Михаил Пашнин перешел в уфимский "Салават Юлаев".  

http://www.yar.aif.ru/society/persona/v_yaroslavl_priedet_kubok_gagarina 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Капризов, Кагарлицкий или Окулов с Шумаковым? Кто станет новой 
звездой КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019) 
После отъезда Никиты Гусева наша лига осиротела. Выбираем новое медийное 
лицо КХЛ. 
В КХЛ играет немало классных хоккеистов, есть топовые команды, 
укомплектованные российскими и иностранными игроками высокого уровня, но 
настоящих звезд в нашей лиге становится все меньше и меньше. Ведь что 
отличает звезду от топового игрока? Звезду клуб может успешно "продать" в 
медийном плане, причем не только в масштабах своего города. Было время, 
когда в КХЛ выступали Яромир Ягр и Доминик Гашек, Алексей Яшин и Алексей 
Морозов, Александр Радулов и Илья Ковальчук. Не так давно главными 
звездами лиги были Сергей Мозякин и Данис Зарипов, но им уже по 38 лет, и в 
следующем сезоне уже не стоит ждать от игроков "Магнитки" и "Ак Барса" 
ничего выдающегося. 
"Зажигала" КХЛ и молодые звезды. Артемий Панарин и Владимир Тарасенко, 
Евгений Кузнецов и Евгений Дадонов. В прошлом сезоне абсолютно лучшим 
игроком лиги стал Никита Гусев, но и он уже оказался за океаном. Кто же 
теперь подхватит знамя звезды КХЛ, кто будет лицом лиги? Несмотря на 
ухудшение кадровой ситуации и массовые отъезды игроков в Америку, 
кандидаты на эту должность все-таки есть. 
Кирилл Капризов, 22 года (ЦСКА) 
Статистика прошлого сезона: 
Регулярка: 57 игр, 51 (30+21) очко, "+34" 
Плей-офф: 19 игр, 14 (4+10) очков, "+5"  
Почему играет в КХЛ, а не в НХЛ: еще один сезон Капризова в России будет 
удерживать контракт с ЦСКА, заключенный в 2017 году, а при других 
обстоятельствах Кирилл давно бы уже уехал в "Миннесоту". В КХЛ он 
задержался из-за настойчивости московских "армейцев", Олимпиады в 
Пхенчхане и, конечно, солидного контракта. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-09-tak-zhe-kak-zenit-sutormina-v-khokkeye-otzhimali-tarasenko-i-kaprizova
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-09-tak-zhe-kak-zenit-sutormina-v-khokkeye-otzhimali-tarasenko-i-kaprizova
http://www.yar.aif.ru/society/persona/v_yaroslavl_priedet_kubok_gagarina


 

 

Почему станет главной звездой КХЛ: собственно, Капризов уже большая 
звезда, но после отъезда Гусева он как минимум год будет главным игроком 
лиги. За карьерой самого талантливого хоккеиста 1997 года рождения мы 
следили еще с новокузнецкого "Металлурга", где Капризов выделялся на 
общем фоне, потом был мощный сезон в Уфе, а переход в ЦСКА окончательно 
утвердил за Кириллом статус звезды нового поколения. Блистательная игра за 
клуб и сборную, золотой гол в Корее, звание лучшего снайпера регулярки, 
Кубок Гагарина - к 22 годам Капризов уже добился немало. Болельщиков 
привлекает его скорость мышления и работы рук, голевое чутье, креативность и 
умение выстрелить в нужный момент. Нет сомнений, что Капризова ждет 
большое будущее в НХЛ и сейчас нужно наслаждаться его игрой, пока он 
выступает в России. 
Павел Дацюк, 40 лет ("Автомобилист") 
Статистика прошлого сезона (СКА): 
Регулярка: 54 игры, 42 (12+30) очка, "+24" 
Плей-офф: 12 игр, 7 (1+6) очков, "+3"  
Почему играет в КХЛ, а не в НХЛ: Дацюк уже слишком стар для лучшей лиги 
мира, которую он покинул в 2016 году после 14 сезонов в "Детройте". В это 
межсезонье проскакивала информация о возможном возвращении Дацюка за 
океан, но веры в нее изначально было мало. 
Почему станет главной звездой КХЛ: Дацюку скоро стукнет 41 год, он старше 
Мозякина и Зарипова, но вплоть до завершения своей карьеры в КХЛ Павел 
будет оставаться в числе главных звезд лиги, какой бы результат ни показал в 
"Автомобилисте". Потому что это Волшебник, потому что член "Тройного 
Золотого клуба", олимпийский чемпион и чемпион мира, да и просто очень 
харизматичный человек. Красивой историю Дацюка делает возвращение в 
родной город, и можно не сомневаться, что в Екатеринбурге сделают все для 
максимальной раскрутки своей большой звезды. 
Владимир Ткачев, 23 года (СКА) 
Статистика прошлого сезона ("Салават Юлаев"): 
Регулярка: 53 игры, 26 (5+21) очков, "+28" 
Плей-офф: 17 игр, 10 (4+6) очков, "+2"  
Почему играет в КХЛ, а не в НХЛ: вряд ли габариты Владимира Ткачева-
младшего позволяют говорить об НХЛ, но хоккеист пока особо и не рвался в 
лучшую лигу мира. Ткачев в свое время провел за океаном полтора сезона в 
QMJHL, но не впечатлил скаутов, и ни один клуб не выбрал на драфте 
талантливого, но довольно щуплого и слегка ленивого россиянина. В 
результате Ткачев стал строить карьеру в России, и пока она идет по 
нарастающей. "Адмирал", потом "Салават", теперь СКА. В это межсезонье у 
Ткачева вроде бы были варианты уехать в НХЛ, но Владимир принял логичное 
и правильное решение остаться в Санкт-Петербурге. 
Почему станет главной звездой КХЛ: конечно, для статуса звезды, а тем более 
главной, Ткачев набирает маловато очков, а про заброшенные шайбы и 
говорить не приходится. Но Владимир может раскрыться в СКА с новой 
стороны. Ему всего 23 года, лучшие годы карьеры только наступают, а в 
питерском клубе на него собираются сделать серьезную ставку. СКА видит в 
Ткачеве преемника Панарина и Гусева (умный праворукий негабаритный 
вингер), и такое доверие воспитаннику омского хоккея придется оправдывать. 
Если Ткачев будет усердно работать, а также добавит в количестве голов и 
передач, то из него может вырасти новая большая российская звезда. На 
креативных хоккеистов с нестандартным мышлением публика клюет всегда. 
Дмитрий Кагарлицкий, 29 лет (СКА) 



 

 

Статистика прошлого сезона ("Динамо" М): 
Регулярка: 61 игра, 61 (24+37) очко, "+22" 
Плей-офф: 11 игр, 7 (2+5) очков, "-1"  
Почему играет в КХЛ, а не в НХЛ: так сложилось, что Кагарлицкий и НХЛ 
практически никогда не упоминались в одном предложении. Дмитрий не 
выбирался на драфте, не ездил в юниорские лиги, да и за сборную на крупных 
турнирах не играл, так что заинтересовать скаутов ему было негде. Возможно, 
Кагарлицкий - это хоккеист чисто для внутреннего пользования, как Мозякин 
или Зарипов, хотя несколько успешных сезонов за СКА могут изменить картину. 
Почему станет главной звездой КХЛ: Кагарлицкий - это очень крутой бомбардир 
и снайпер, который все-таки добрался до большой команды. Дмитрий "зажигал" 
и в Новокузнецке, и в Череповце, а в московском "Динамо" и вовсе произвел 
фурор, но стать настоящей звездой КХЛ ему мешал статус его клубов. Теперь с 
этим проблем не будет, и если Кагарлицкий будет играть за СКА на своем 
уровне, то к нему будет приковано максимальное внимание общественности. 
Да и регулярные вызовы в сборную России должны расширить аудиторию 
людей, которые будут знать его фамилию. 
Сергей Шумаков, 26 лет ("Авангард") 
Статистика прошлого сезона: 
Регулярка: 21 игра, 17 (5+12) очков, "-2" 
Плей-офф: 19 игр, 17 (12+5) очков, "0"  
Почему играет в КХЛ, а не в НХЛ: в НХЛ у Шумакова не пошло в прошлом 
сезоне. В "Вашингтоне" ему не дали шанса, статистика в АХЛ не впечатляла, 
еще и перелом руки случился. В общем, Сергей быстро понял, что НХЛ - это не 
для него (по крайней мере сейчас), подписал трехлетний контракт с 
"Авангардом", где чувствует себя прекрасно. 
Почему станет главной звездой КХЛ: у Шумакова есть все, чтобы стать самым 
узнаваемым хоккеистом лиги. У Сергея все в порядке с результативностью и 
голевым чутьем, а в плане техники и креатива он может дать фору любому 
коллеге. Шумаков много забивает, Шумаков умеет делать шоу, Шумаков 
красиво отмечает свои голы. А еще его не любят соперники, что идет только в 
плюс его потенциальному звездному статусу. "Авангард" в ближайшее время 
точно будет играть в непосредственной близости к столице, так что 
маркетинговая служба "ястребов" (одна из лучших в КХЛ) развернется в работе 
над медийным статусом Шумакова. После ухода Михеева "Авангарду" нужен 
новый герой. 
Константин Окулов, 24 года (ЦСКА) 
Статистика прошлого сезона: 
Регулярка: 48 игр, 31 (20+11) очко, "+21" 
Плей-офф: 19 игр, 14 (7+7) очков, "+8"  
Почему играет в КХЛ, а не в НХЛ: Окулов был одним из самых талантливых 
хоккеистов "Сибирских снайперов", но за океан в юности Константин не рвался. 
Он выбрал путь становления в КХЛ, а НХЛ, возможно, ждет Окулова в 
будущем. Ему ведь всего 24 года, и все больше примеров, когда в Америку 
россияне уезжают незадрафтованными. 
Почему станет главной звездой КХЛ: в ЦСКА Окулов пока находится в тени 
Капризова и Григоренко, но следующий сезон может стать прорывным для 
Константина. Окулов - это техничный, умный хоккеист, умеющий как забить 
красивейший гол, так и обыграть соперника на носовом платке. А еще 
Константин умеет шикарно исполнить буллиты, за что даже удостоился 
сравнения с молодым Дацюком. 



 

 

В прошлом сезоне Окулов смог доказать Игорю Никитину свою необходимость 
для ЦСКА, так почему бы в следующем чемпионате не покорить и всю КХЛ? 
Александр Хохлачев, 25 лет ("Спартак") 
Статистика прошлого сезона: 
Регулярка: 54 игры, 37 (18+19) очков, "+5" 
Плей-офф: 6 игр, 1 (0+1) очко, "0"  
Почему играет в КХЛ, а не в НХЛ: Хохлачеву не повезло с клубом, который его 
задрафтовал. В консервативном "Бостоне" так и не дали шанса талантливому 
российскому форварду, несмотря на отменную статистику за "Провиденс", и 
Хохлачев после трех с половиной лет бесплодных попыток вернулся в Россию. 
"Спартак" - родная команда Хохлачева, здесь он чувствует себя превосходно. 
Почему станет главной звездой КХЛ: Хохлачев уже два года является 
безоговорочным лидером красно-белых, правда, насколько хорош Александр в 
регулярке, настолько незаметен в плей-офф. Эту ситуацию может исправить 
приход в "Спартак" Олега Знарка. Под руководством опытного специалиста и 
его штаба Хохлачев должен добавить в тех аспектах, которые позволят ему 
быть лучшим в решающих играх. При этом вряд ли куда-то денется техника 
Александра, его чувство партнера и отличный бросок. Если "Спартак" со 
Знарком ждет попадание в элиту клубов КХЛ, то Хохлачев станет главным 
действующим лицом этого чудесного превращения.  

https://www.championat.com/hockey/article-3799287-kto-stanet-novoj-zvezdoj-
khl.html 

К заголовкам сообщений 

Джокеры "Барыса" и экс-партнер Панарина. Легионеры-дебютанты КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 9 июля 2019) 
Чемпионы мира и крепкие игроки из-за океана - кем усилились клубы КХЛ в 
межсезонье.  
Через неделю клубы Континентальной хоккейной лиги начнут выходить из 
отпусков. Болельщики наконец-то увидят первые контуры своих команд. Все 
хотят поскорее посмотреть новичков в деле. Некоторые клубы усиливались 
исключительно игроками с опытом выступлений в КХЛ. Другие же решили 
рискнуть и пригласили хоккеистов, которым предстоит дебют в российской лиге. 
Новости СМИ2 
"Советский спорт" проанализировал составы клубов и выбрал самых 
интересных легионеров-дебютантов КХЛ. 
н. Брукс Мэйсек, н. Питер Холланд ("Автомобилист")  
28-летний канадец с немецким паспортом Брукс Мейсек переехал на Урал из 
клуба АХЛ "Чикаго Вулвз". В минувшем сезоне он набрал 60 (26+34) очков в 64 
матчах. Почти очко за матч - неплохо. Мейсек - опытный центр, но может 
сыграть на правом фланге. Он отлично видит площадку. "Автомобилисту" 
форвард пригодится в большинстве на позиции разыгрывающего. 
Питер Холланд - еще один нападающий из АХЛ. За "Рокфорд" 28-летний 
канадец в прошлом чемпионате набрал 65 очков (27+38) в 75 встречах и занял 
11-е место в списке бомбардиров лиги. С помощью Холланда уральцы закроют 
позицию первого центра. Она стала вакантной после ухода Стефана Да Косты. 
з. Микаэль Викстранд, в. Адам Рейдеборн ("Ак Барс")  
"Ак Барс" в плей-офф столкнулся с проблемами на последнем рубеже. Эмиль 
Гарипов получил травму, а его сменщики не сумели зацементировать ворота 
команды. В Казани вспомнили, что совсем недавно в клубе играл швед Андерс 
Нильссон. На шведском рынке "Ак Барс" нашел себе нового кандидата на роль 
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стены. 27-летний Адам Рейдеборн переехал в Татарстан из "Юргордена". 
Вратарь никогда не выступал за пределами родной страны, где имел неплохую 
статистику. В последние пару сезонов он отражал в среднем 93% бросков и 
пропускал менее двух шайб за матч. 
25-летний Микаэль Викстранд - соотечественник Рейдеборна. Он также никогда 
не играл за пределами Швеции, но побеждал на чемпионате мира. В минувшем 
сезоне защитник набрал 20 (4+16) очков в 47 встречах. Вероятно, казанцы 
планируют, что он добавит команде мощи при игре в большинстве. 
н. Корбэн Найт, н. Адам Хелевка ("Барыс")  
К новичкам "Барыса" всегда пристальное внимание. Менеджеры из Нур-
Султана умеют выискивать бриллианты в Америке. Особенно интересно будет 
понаблюдать за 28-летним Корбэном Найтом из "Филадельфии". 
Центрфорвард имеет опыт игры в НХЛ - впрочем, у него там не получилось. В 
основном он выступал в АХЛ. Найт полезен в подыгрыше, а также при обороне 
собственных ворот. Скорее всего, он станет первым центром "Барыса". 
Адаму Хелевке всего 23 года. Канадец никогда не поднимался выше АХЛ. В 
минувшем чемпионате крайний нападающий набрал в 65 матчах 50 (21+29) 
очков. У парня явно задатки снайпера. Он должен идеально вписаться в звено к 
Найту. 
н. Якоб Берглунд, з. Бенджамин Маршалл ("Динамо" Рига)  
Заменить ушедшего рок-н-ролльного защитника Мэттью Майоне в Риге должен 
Бенджамин Маршалл из словацкой "Бански-Бистрицы". Этот американский 
защитник не обладает выдающимися габаритами (рост 175 см, вес 73 кг), 
поэтому его сравнение с Майоне напрашивается само собой. В Словакии 
Маршалл набрал 46 (12+34) очков в 56 матчах. "Динамовцы" очень хотят, чтобы 
он подключался к атакам и был полезен в большинстве. Словом, американец 
должен делать все то, чем занимался на площадке Майоне. 
Якоб Берглунд - 27-летний шведский форвард, который выступал в Швеции, 
Германии, Швейцарии, Норвегии и Канаде. В минувшем сезоне в немецкой лиге 
Берглунд заработал 52 (32+20) очка в 51 игре. Он стал лучшим снайпером и 
четвертым бомбардиром чемпионата. Его вовсю сравнивают с Марцеллом 
Хоссой - пожалуй, самым успешным снайпером в истории рижан. Берглунд 
может закрыть проблемную позицию центрального нападающего. Он хорош в 
подыгрыше, но все-таки главное его оружие - бросок. 
в. Антти Ниеми, з. Микко Лехтонен ("Йокерит")  
Одну из самых сильных трансферных бомб взорвал "Йокерит", который 
пригласил к себе сразу нескольких хоккеистов без опыта игры в КХЛ. Но мы 
остановим свой взор на двух из них. 
Подписание обладателя Кубка Стэнли-2010 Антти Ниеми - это очень круто. 35-
летний голкипер в представлении не нуждается, он был основным вратарем в 
"Сан-Хосе" и "Далласе", а последним его клубом стал "Монреаль", где у финна 
не совсем получилось. Плюс Ниеми давно известны: блестящие чтение игры и 
реакция. Внушительные рост и вес (188 см, 98 кг) позволяют вратарю 
закрывать большую часть ворот. Имея такого голкипера, защитникам остается 
лишь чистить свой пятак - первым броском Ниеми пропускает крайне редко. 
25-летний защитник Микко Лехтонен совсем недавно стал чемпионом мира в 
составе сборной Финляндии. На турнире хоккеист показал свои главные 
козыри: умение грамотно сыграть позиционно, а также хороший пас. В 
"Йокерите" его точно попробуют во второй спецбригаде большинства. В 
последние четыре сезона Лехтонен набирал минимум 22 очка. Вряд ли ему что-
то помешает быть таким же результативным и в Хельсинки. 
н. Зак Митчелл, н. Мэтт Уайт ("Нефтехимик")  



 

 

Нижнекамцы лишились своей ударной легионерской тройки ( Няттинен-
Пуустинен-Руохомаа), поэтому им ничего не оставалось, как начать собирать 
новое звено. "Нефтехимик" снова сделал ставку на игроков, которые никогда не 
играли в КХЛ. 
26-летний канадец Зак Митчелл приехал на берега Камы из АХЛ. Подписание 
этого хоккеиста выглядит довольно странным. У него не самая впечатляющая 
статистика (61 матч, 31 очко), он не сумел закрепиться в НХЛ, хотя шансы ему 
давали. В пассив форварду также можно записать тот факт, что еще ни разу в 
своей взрослой карьере он не заканчивал сезон с положительным показателем 
полезности. Митчелл способен сыграть справа и в центре, но "Нефтехимик", 
скорее всего, видит его на позиции центрфорварда. 
29-летний американец Мэтт Уайт последние два сезона провел в Германии. В 
минувшем чемпионате в его активе 49 (22+27) очков в 50 встречах. Неплохо, 
ведь немецкая лига в последнее время стала крепким турниром. Он будет 
играть на правом фланге. Его главный козырь - скорость. Если Уайт сможет 
привыкнуть к КХЛ, то он будет опасен при атаках сходу. Этот парень способен 
протащить шайбу через всю площадку, попутно обыграв 1-2 соперников. 
з. Лукас Бенгтссон (СКА)  
К 25 годам Лукас Бенгтссон успел стать серебряным призером молодежного 
чемпионата мира, выиграть Лигу чемпионов и чемпионат Швеции. Защитник 
"Линчепинга" должен заменить ушедшего в "Спартак" Патрика Херсли. Но 
Бенгтссон гораздо разностороннее своего соотечественника. У него хорошие 
катание и скорость, он вынослив, а также умеет грамотно подключаться к 
атакам и редко проваливается в обороне. Защитник идеальный игрок для 
большинства. СКА подписал очень разностороннего хоккеиста, который 
способен стать одним из лучших защитников КХЛ. 
в. Андерс Линдбек, н. Джордан Шредер ("Торпедо")  
Если вы когда-то видели на льду Линбека, то удержаться от сравнений с 
Нильссоном или Миккой Коскиненым довольно сложно. 31-летний вратарь 
поражает своим габаритами (198 см, 98 кг). Своим телом он способен закрыть 
большую часть ворот. Видимо, на размеры голкипера и делают ставку в 
Нижнем Новгороде. Напрягает лишь его статистика в швейцарском "Давосе". В 
предыдущем чемпионате он пропускал более трех шайб за игру. Другое дело, 
"Давос" провел откровенно невзрачный сезон. Из плюсов - Линбек имеет опыт 
игры в НХЛ. Он защищал ворота "Тампы", "Далласа", "Баффало" и "Аризоны". 
28-летний нападающий Джордан Шредер перебрался в Нижний Новгород из 
"Рокфорда" (АХЛ). Американец также имеет опыт игры в НХЛ. Вы точно его 
помните в матчах за "Ванкувер", "Миннесоту" и "Коламбус". Самое значимое 
достижение Шредера - победа на МЧМ. Он способен сыграть как в центре, так и 
на правом фланге. "Торпедо", в первую очередь, заинтересовали 
бомбардирские качества игрока. В минувшем сезоне он набрал 45 (19+26) 
очков в 62 матчах. 
н. Лукаш Седлак, н. Томаш Гика ("Трактор")  
За "Трактор" будет выступать бывший партнер Артемия Панарина - 26-летний 
Лукаш Седлак. Чех последние три сезона провел в "Коламбусе". Там он был 
классическим чеккером и набирал мало очков. В "Тракторе" от него ждут не 
только цепкой игры у своих ворот, но и голов. Для этого ему придется 
вспомнить плей-офф АХЛ-2016, когда в 17 встречах форвард набрал 16 (9+7) 
очков и завоевал Кубок Колдера в составе "Кливленд Монстерз". 
26-летний Гика - еще один представитель Чехии в "Тракторе". У него также не 
все получилось в НХЛ (за плечами несколько матчей в "Вегасе"), зато форвард 
исправно набирал очки в АХЛ (40 очков в 43 матчах прошлого сезона). Гика 



 

 

будет играть на правом фланге. Вероятно, он составит ударную связку с 
Седлаком, который расположится в центре. Гика обладает прекрасной 
скоростью. Ее должен использовать тренерский штаб "Трактора", тем более, 
челябинцы любят играть в контратакующий хоккей. Главный минус Гики - он не 
очень комфортно чувствует себя в силовой борьбе, что может быть критичным 
для нового тренера "Трактора" Петериса Скудры. 
з. Симон Бертильссон, н. Мальте Стремвалль (ХК "Сочи")  
24-летний швед Мальте Стремвалль - лучший бомбардир чемпионата 
Финляндии. Его 57 (30+27) очков и правда выглядят внушительно, но 
российские клубы уже обжигались с подписанием контрактов со звездами 
финской лиги - спросите у "Сибири", если не верите. В "Сочи" хотят, чтобы 
Стремвалль стал главным снайпером команды. 
За "леопардов" будет играть его соотечественник - 28-летний защитник Симон 
Бертильссон. Он перешел в стан южан из шведского "Брюнаса". В далеком 
2012 году Бертильссон становился чемпионом своей страны. В 2018 году он 
участвовал в Олимпийских играх. Вполне возможно, что главный тренер 
сочинцев Сергей Зубов попробует игрока в спецбригаде большинства. 
Бертильссон не обладает выдающимся броском, зато у него хороший первый 
пас.  
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К заголовкам сообщений 

СКА перехватил Ткачева у НХЛ. Ротенберг лично летал за новой звездой 
Питера (Sport24.ru, Москва, 9 июля 2019) 
"Новый Панарин" станет одним из самых высокооплачиваемых игроков КХЛ.  
"От того, в какую команду попадет Гусев, будет понятно, есть ли смысл Ткачеву 
ехать в НХЛ. Я пока даю 10-15% вероятности, что мы останемся в СКА", - всего 
неделю назад говорил агент одного из самых талантливых российских 
хоккеистов, чье будущее пока не определено.  
В понедельник утром появилась информация, что Владимир Ткачев все-таки 
подписал контракт со СКА на три года. Об этом сообщил портал "Чемпионат", 
но Шуми Бабаев в интервью Sport24 был категоричен: "Еще никакого решения 
не принято!". При этом он не опроверг факт переговоров между СКА и его 
клиентом. 
"У нас есть дедлайн со СКА, когда мы вынесем окончательное решение. В 
последнее время просто переговоры со СКА начались, они идут. Роман 
Ротенберг лично встречался с Владимиром, рассказал все, что СКА может 
предложить в плане хоккея, они разговаривали больше двух часов. После этого 
разговора, вообще, и возник вариант, что мы можем остаться в клубе", - 
уверяет Бабаев. 
Ротенберг лично летал в Омск, чтобы СКА не стал середняком 
Разговор, о котором говорил Бабаев, состоялся в Омске. Случай, когда 
руководитель клуба, причем такого ранга как Ротенберг, прилетает через 
половину страны на личном самолете ради переговоров с игроком, поистине 
беспрецедентен. Говорит он, прежде всего, о том, что этот переход важен 
лично для вице-президента СКА.  
"Конечно, последнее слово за ним, но в СКА Ткачев сможет уже в этом сезоне 
бороться за самые высокие места. Тем более в это и прошлое межсезонье 
команда существенно обновилась, и при должном отношении к делу Владимир 
сможет стать одним из лидеров СКА. Ткачеву лучше играть и развиваться в 
России", - заявил Ротенберг в интервью все тому же "Чемпионату". 
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Трудно представить, что позиции Ротенберга в питерском клубе могут зависеть 
от подписания или не подписания одного игрока, тем более не калибра 
Ковальчука или Дацюка. Но не стоит забывать, что над главой штаба сборной 
России в СКА стоит Геннадий Тимченко, которого не мог не насторожить 
массовый отъезд игроков питерского клуба за океан. 
Ковальчук, Коскинен, Дацюк, Войнов, Гавриков, Гусев, Прохоркин, Херсли, 
Шестеркин... И это не полный список игроков, которых СКА потерял за 
последние два межсезонья. Есть ведь еще и Мальцев, Рыков и Кныжов - 
молодые хоккеисты из системы клуба, решившие перебраться за океан. Состав, 
с которым Питер в последний раз брал Кубок Гагарина, серьезно поредел. А в 
какой-то момент казалось, что СКА и вовсе превращается в клуб-середняк.  
По "схеме Кагарлицкого": стандартная зарплата и огромные бонусы  
Игроками, которые призваны спасти если не должность Ротенберга, то его 
репутацию как грамотного хоккейного менеджера, стали Дмитрий Кагарлицкий и 
Владимир Ткачев. Борьбу за первого СКА выиграл у московского "Динамо" и 
"Авангарда". Что касается Ткачева, то здесь порядок действий был 
многоступенчатый. Для начала "армейцы" выменяли форварда из Уфы, отдав 
"Салавату Юлаеву" Никиту Сошникова, а затем включились в борьбу с клубами 
НХЛ. 
Какие аргументы были у СКА в борьбе за Ткачева? Деньги никогда не бывают 
лишними, и в этом Владимира не обидели. Правда, оклад у него не больше и 
не меньше большинства лидеров питерского клуба. На фиксированной сумме 
около 70-80 миллионов рублей в год сидят большинство хоккеистов СКА. 
Эдакий внутренний потолок зарплат. Остальное игрокам предложено 
"добивать" бонусами.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-09-vse-o-perekhode-vladimira-tkacheva-v-
ska-podrobnosti-summa-kontrakta 

К заголовкам сообщений 

Ткачев вернулся в Питер. И это хорошо! (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 
июля 2019) 
Владимир Ткачев не поедет в НХЛ и останется в СКА на следующие два года. 
Автор AllHockey.Ru рассуждает о том, почему для обеих сторон это выгодная 
сделка. 
Признаюсь сразу - к Ткачеву я отношусь весьма позитивно. За последние три 
года Владимир добился серьезного прогресса. Сначала он стал лидером в 
"Адмирале", а затем не затерялся в "Салавате", где играл заметную роль. Но 
когда в начале мая прошла новость о том, что форвард может поехать в НХЛ, я 
подумал, что пока он к этому вояжу не вполне готов. Для того, чтобы 
отправляться за океан, имея более-менее серьезные шансы на то, чтобы 
держаться там в основном составе своей команды, нужно стать звездой здесь, 
в КХЛ. Обратных примеров, когда ребята, которые были не на самых ведущих 
ролях в России, болтались в Америке между фармом и основой, и таких было 
довольно много.  
Сейчас Ткачеву 23 года, он находится в возрасте наибыстрейшего прогресса. И 
этой весной у него был весьма непростой выбор: где же ему провести 
следующий сезон, который может стать очень важным, если даже не 
решающим в его карьере. В Северной Америке ему пришлось бы бороться за 
место под солнцем, и в этой борьбе успеха ему никто бы не гарантировал. В 
СКА же у него стопроцентно будет место во втором-третьем звене. Вопрос 
только в том, с кем именно будет играть Владимир. В товарищеских матчах 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-09-vse-o-perekhode-vladimira-tkacheva-v-ska-podrobnosti-summa-kontrakta
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сборной России перед последним этапом Евротура он частенько выходил на 
лед в тройке с Барабановым или Плотниковым. А вот кто будет в центре? 
Лехтеря, Прохоркин, Бывальцев - выбор Воробьева зависит от того, как именно 
он захочет использовать Ткачева - как чисто атакующего форварда, не 
связанного строгой необходимостью выполнять задачи в обороне, или же как 
человека, который бы брал на себя часть работы в защите. Думается, что, 
скорее всего, Воробьев предпочтет первый вариант, так как в его команде уже и 
без Ткачева есть люди, которые несут рояль. И это для Владимира должно 
пойти только в пользу. Все-таки, в "Салавате" есть одно звено, игрокам 
которого разрешено делать все, что им вздумается. Все остальные, в той или 
иной мере, были больше ориентированы на оборону. Но иногда у Владимира 
получались шедевры. 
Не будем забывать еще и то, что Ткачев уже играл в Санкт-Петербурге, и здесь 
ему многое должно быть знакомо. Именно СКА вернул Владимира в 2015 года 
из юниорской лиги Квебека. В сезоне 2015-16 игрок провел две встречи в 
основном составе "армейцев". Куда больше он играл за "СКА-Неву". И уже 
оттуда началось его планомерное восхождение. Помимо этого, в Питере будет 
его старый знакомый по "Салавату" - Йоонас Кемппайнен, с которым ему будет 
проще на первых порах адаптироваться в коллективе.  
Чем выгодно для СКА подписание Ткачева? Команде нужны новые люди, 
которые могли бы заменить ушедших лидеров. Причем, не только с игровой, но 
и с имиджевой точки зрения. И Ткачев в этом отношении - просто отличный 
кандидат для Питера. Парень пытался пробиться в НХЛ через 
североамериканские юниорские лиги, но СКА нашел его там и вернул на 
родину. С первого раза заиграть в основе красно-синих у Владимира не 
получилось, и он отправился в трехлетнее свободное плавание, в котором он 
сумел вырасти как хоккеист.  
И теперь он возвращается в Санкт-Петербург, пользуясь доверием тренера и 
имея достаточно весомый контракт. Базовая часть зарплаты Ткачева в 
Северной столице составил 70 миллионов рублей за сезон, а еще 100 
миллионов он может заработать в виде бонусов. Эта история выглядит так, 
словно СКА вернул воспитанника омского хоккея из ниоткуда, приютил, 
обогрел, отправил его набивать шишек и набираться опыта, а теперь 
возвращает его к себе домой. Хороший пиар-ход, не находите? А болельщики 
со стажем могут проследить в этом переходе некую историческую параллель. 
22 года назад, в 1997-м, петербуржец Максим Сушинский отправился в Омск, 
где стал лидером "Авангарда" и провел следующие восемь лет своей карьеры. 
Сейчас же омич Ткачев движется в Санкт-Петербург, чтобы вырасти здесь в 
звезду КХЛ.  
Словом, следующие два сезона будут определяющими для Ткачева. В СКА он 
может выбиться в лидеры и подготовить себе плацдарм для отъезда за океан. 
По крайней мере, у него для этого есть все условия. Если же что-то не 
получится, то его агент Шуми Бабаев найдет другой вариант продолжения 
карьеры. Остается лишь надеяться на то, что у Владимира все пойдет по 
плану. Питеру, а вместе с ним и всей КХЛ, нужны новые герои. И Ткачев 
способен стать одним из них.  

https://allhockey.ru/article/show/358725-Tkachev_vernulsya_v_Piter_I_eto_horosho 

К заголовкам сообщений 

Похоже, Ткачев не уедет в Америку. СКА нашел замену Гусеву (Советский 
спорт, Москва, 9 июля 2019) 
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Ткачев и СКА нужны друг другу. У форварда больше шансов стать звездой в 
России.  
Руководство СКА ведет переговоры с нападающим Владимиром Ткачевым, 
права на которого "армейцы" получили в результате обмена с "Салаватом 
Юлаевым". В Уфу тогда отправился Никита Сошников, вернувшийся в Россию 
из НХЛ. 
Представители Ткачева уверенно заявляли, что их клиент точно отправится за 
океан. Но у СКА были другие планы на нападающего. Как отметил агент 
хоккеиста Шуми Бабаев, с Ткачевым лично общались топ-менеджеры питерской 
команды. И теперь хоккеист в раздумьях, что ему делать дальше: остаться в 
России или попробовать свои силы в Северной Америке. 
ЗАЧЕМ СКА ПОНАДОБИЛСЯ ТКАЧЕВ  
В истории "армейского" клуба был интересный факт, который все очень любят 
вспоминать: когда команду покинул Артемий Панарин, СКА довольно быстро 
нашел ему прямую замену в лице Никиты Гусева. Эти игроки и правда 
довольно похожи. За тот трансфер руководству питерской команды 
однозначный плюс. Гусев полноценно восполнил потерю Панарину и помог 
выиграть Кубок Гагарина. 
По антропологическим данным Ткачев очень похож на Гусева. У него 
небольшие габариты, форвард умеет обращаться с шайбой, полезен и в атаках 
сходу, и в позиционном нападении. Возможно, он не так хорошо видит 
площадку. Но Гусев в свое время также приходил в СКА куда менее классным 
хоккеистом. Что получилось в итоге - вы знаете. 
Сейчас Гусев совершенно точно попробует свои силы в НХЛ. Это значит, что 
СКА нужно его кем-то заменить. По статусу похожего игрока на рынке нет. Гусев 
- главная звезда КХЛ последних лет. Но по игровым качествам, по навыкам - 
Ткачев подходит идеально. Ему всего 23 года, он еще не уперся в свой потолок. 
А СКА умеет доводить игроков до уровня суперзвезд европейского масштаба. 
Именно поэтому "армейцы" вцепились в Ткачева, он им видится идеальным 
вариантом на роль "заменителя Гусева". 
Если форвард решит подписать контракт со СКА, то с большой долей 
вероятности ему подготовят место во втором звене рядом с Сергеем 
Плотниковым. Ткачев не слишком умеет и любит играть в обороне, он теряется 
в силовой борьбе. Плотников же идеально замаскирует минусы партнера. Кто-
кто, а 16-й номер СКА в своей зоне и у бортов действует очень успешно. 
ТКАЧЕВУ ЛУЧШЕ ОСТАТЬСЯ В РОССИИ  
СКА для Ткачева - хороший вариант. Не все помнят, но он уже играл в системе 
питерского клуба в сезоне 2015/2016. Тогда Ткачев провел всего два матча за 
основную команду и был отправлен в лиги пониже. Стороны остались не в 
восторге от сотрудничества друг с другом, поэтому по окончанию чемпионата 
нападающий переехал во Владивосток. Но даже этот факт говорит о том, что 
Ткачеву стоит остаться в КХЛ. 
Он прекрасно знаком с клубом, который сейчас реально в нем заинтересован. 
Если руководство СКА действительно лично ведет переговоры с игроком, то в 
ходе разговоров хоккеисту точно что-то гарантируют. Скорее всего - игру в 
высших звеньях и время в большинстве. Возможно, в диалоге всплывает и 
фактор сборной, главным тренером которой является наставник СКА Илья 
Воробьев. А если НХЛ вновь не поедет на Олимпиаду в 2022 году, то Ткачев, 
оставшись в Европе, получит шанс попасть в сборную России. 
Можно по-разному относиться к СКА, но многие перспективные хоккеисты стали 
настоящими звездами именно в Петербурге. В этот список можно включить 
Панарина, Гусева, Гаврикова. К ним вполне может добавиться и Ткачев. 



 

 

ТКАЧЕВУ РАНО ЕХАТЬ В НХЛ  
Несмотря на тренд, согласно которому за океан едут даже те, кому априори 
делать там нечего, Ткачеву рано покорят заокеанскую лигу. Когда его агент 
говорил, что он отправится именно в НХЛ - скорее всего, здесь была доля 
лукавства. Никто в здравом уме не дал бы односторонний контракт 
нападающему, который за весь прошлый регулярный чемпионат забросил пять 
шайб. 
Скорее всего, это было бы двустороннее соглашение с обязательной отправкой 
игрока в АХЛ, где Ткачеву было бы очень сложно в связи со своими не самыми 
выдающимися габаритами (179 см, 72 кг). Форвард и в КХЛ не блещет хорошей 
силовой игрой. Ему предстояло бы доказать, что он может быть состоятельным 
в североамериканских лигах. Получилось бы? Большой вопрос. 
Если Ткачев станет здесь звездой, игроком сборной России, то предложения из-
за океана не заставят себя ждать. Тогда можно повторить путь Панарина и 
Гусева. Пока о таком Ткачев может лишь мечтать. 
Личное дело  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:910161 

К заголовкам сообщений 

Николай Цулыгин - об уникальности Умарка, драке в раздевалке с 
участием Ткачева, Семенова, Панина и приобретении Маннинена 
(Gorobzor.ru, Уфа, 9 июля 2019) 
Большое интервью главного тренера "Салавата Юлаева".  
- Николай Леонидович, как вы провели отпуск? Удалось отдохнуть от хоккея?  
- Отдыхать от хоккея надо, когда он тебе надоел. Еще не столько работали, 
чтобы он надоел. Поэтому была задача переключиться чисто морально.  
- "Переключиться" - значит не думать о хоккее какое-то время?  
- О хоккее думал постоянно. Просто переключиться именно в том плане, что 
все мысли не такие углубленные, идут просто наброски в голове, а не то, что 
завтра начинается сезон и надо делать что-то конкретное. Взвешиваешь 
варианты, смотришь игры и берешь что-то оттуда для себя. Не думать совсем о 
хоккее не получается. Тем более дома дети, которые занимаются хоккеем, 
хочется им всегда дать совет.  
- Почти три месяца "Салават Юлаев" был в отпуске. Расскажите, как хоккеистам 
лучше себя подготовить к сезону?  
- Мы разослали план подготовки хоккеистам: сколько дней они должны 
отдохнуть, сколько дней в неделю и чем должны заниматься. Самая главная 
задача - поддерживать себя в форме. Чтобы отдых был в радость, но игрок 
оставался в рабочем режиме.  
- Объясните, вы отправляете план подготовки, но многие игроки едут в 
тренировочные лагери...  
- Это не обязательный план. Это не так, что ты говоришь: "Надо сделать вот 
это и это". План - для поддержки хоккеистов. Кто хочет - воспользуется. 
Некоторые сами знают свой организм и как подводить его к сезону. В 
тренировочные лагеря взрослые уже не ездят, молодые - другое дело, у них 
есть свои задачи, они хотят себя развивать и чему-то обучиться.  
- Эдуард Гиматов сказал, что вы современный тренер и не используете в 
подготовке средства, которые убивают и изнашивают организм. Это сложилось 
из-за вашего заокеанского опыта?  
- У нас есть и тяжелые тренировки, просто мы делаем так, чтобы они прошли и 
их не было заметно. Мы сделали хороший объем, но напряг не чувствуется. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:910161


 

 

Тренировка должна быть в радость. Сложилось все из опыта. Здесь, в России, у 
меня был тренер, с которым казалось, что делаем на тренировках мало. Но 
когда я закончил карьеру и начал анализировать, то понял, что мы выполняли 
очень большой объем работы. Сравниваешь, вспоминаешь свои ощущения, как 
ты относился к рабочему процессу. Либо тебя тренируют и тренируют без 
остановки, либо тренируют, но при этом дают отдохнуть. От этого 
отталкивался. Если хорошо поработал, то надо и хорошо отдохнуть. Плюс 
сейчас современное время и ты стараешься брать что-то и от старых 
тренировок, и от новых.  
- В этом году "Салават Юлаев" потерял Йоонаса Кемппайнена, на его место 
взяли Сакари Маннинена. Почему выбрали именно его?  
- Мы просматривали много видео. Сакари очень здорово играет по месту. Есть 
скорость, которой он может компенсировать игру в обороне. Ему не 
обязательно находиться сзади, он может из глубины вернуться за счет своей 
скорости и помочь. Да, у него небольшие габариты, но он не стесняется лезть 
на пятак. Играет комбинационно, хорошо понимает игру и может завершить 
атаку. Мы долго анализировали и из всего, что было на рынке, он больше всего 
симпатичен по стилю. Опять же коллективом просматривали. Каждый говорил 
плюсы и минусы, которые видит в игроке. И пришли к тому, что он нам 
подходит.  
- Маннинен - игрок другого плана, не как Кемппайнен, заточен больше под 
атаку. Значит ли это, что тактика игры первого звена серьезно поменяется?  
- Сейчас сложно сказать. Это покажет только время, когда начнем 
тренироваться и играть. Хотелось бы, если стиль поменяется, то в лучшую 
сторону. Он должен добавить скорости, движения. Кемппайнен - крупный, но 
двигается не так быстро. На вбрасываниях Йоонас, конечно, сильнее, это 
безоговорочно. А остальное Маннинен может компенсировать. Опять-таки ты 
никогда не знаешь, как это будет. То, как игроки совместимы на площадке и 
понимают друг друга, покажут только игры.  
- Команду покинули нападающие второго Антон Бурдасов и Владимир Ткачев. 
Насколько это большие потери?  
- Конечно, это большие потери. Эти игроки решали исходы некоторых матчей. 
Но я понимаю, всем хочется попробовать себя в НХЛ. Это здорово. Мы смогли 
им помочь, после этого сезона они могут играть за океаном. Это их решение. 
Для нас они ведущие игроки. Бурдасов здесь полтора года был, понимал, что 
нужно делать. На замену будут другие игроки, но опять же им надо будет 
втягиваться.  
- Не боитесь, что Сошников после таких травм будет избегать силовой борьбы?  
- Я разговаривал с ним. Он уверен в себе, что и подкупило. У него есть 
стремление. Понятно, мы не знаем, как все пойдет. Иногда у игрока в одной 
команде не идет, а в другой заиграет. Все зависит от многих факторов. Мы 
брали его на роль лидера, как раз заменить ушедших ребят.  
- Агент Шуми Бабаев сказал, что у его клиентов, в частности Владимира 
Ткачева, с вами не сложились отношения. И если бы не тренеры олимпийской 
сборной России, то Ткачев провалил бы сезон. У вас есть понимание, почему у 
игрока был трудный старт сезона?  
- У меня есть понимание.  
- Можете что-то приоткрыть?  
- Нет, все, что было, я ему сказал. Нравится ему и его агенту это или нет. 
Говорить что-то об этом я не хочу.  



 

 

- Бабаев рассказывал, когда он вам звонил, вы ему сказали: "У Умарка 20 смен, 
у Ткачева 17 и пропущенный гол приходит на смену Владимира. Почему?". Был 
ли такой разговор? У вас действительно есть время общаться с агентами?  
- Это вы у него спрашивайте. Один раз он мне звонил, да. Вообще с агентами я 
не общаюсь, но там так получилось, что с ним один раз разговаривали. Пусть 
он говорит, что хочет - я об этом говорить не буду.  
- "Салават" неплохо начал, но потом началась серия неудач. Александр 
Кадейкин сказал, что у команды появилось расслабление после побед над 
лидерами, а потом игроки долгое время не могли собраться. В какой момент вы 
почувствовали, что наступила расслабленность?  
- Я думаю было не расслабление, а потеря концентрации. Естественно, это 
ошибка тренерского штаба. Мы проанализировали тот процесс и начали 
вносить изменения. Да, было такое, что ребята хотели, но не получалось. 
Расплескать легко, а собрать потом тяжело. Но самое приятное, что игроки 
хотели побеждать. Это очень важно. Когда ты хочешь, то все равно добьешься. 
Мы внесли некоторые изменения. И не такие: "Вы должны делать это и это". 
Наоборот, сказали, что нам надо кое-что поменять, из-за этого у нас не 
получается. Ребята согласились и меняли все сами в себе. Не было такого, что 
выходил тренер, покричал и все стали бегать, а когда ушел - все расслабились. 
У них самих было желание меняться, поэтому удалось провести достойную 
концовку сезона, так же как и начало.  
- Все говорят об особенной атмосфере в раздевалке "Салавата". За счет чего 
удалось создать такой микроклимат в команде?  
- Весь секрет в людях, которые в команде. Начиная от игроков и заканчивая 
обслуживающим персоналом, тренерским штабом и руководящим составом. У 
всех была единая цель. Поэтому и климат в коллективе был такой, что все друг 
друга поддерживали.  
- В одном из интервью вы говорили, что в раздевалке бывают споры, в них 
рождается истина. Вы можете хотя бы чуть-чуть рассказать, как хоккеист может 
спорить с тренером?  
- Речь идет не о спорах тренера с хоккеистом, а игроков друг с другом, когда 
хотят сделать что-то лучше. Но игроки видят это по-разному. Тренеры также 
могут поспорить друг с другом. Из этого рождается обсуждение, и коллектив 
приходит к какому-то решению. В команде нет безразличных людей, отсюда и 
появляются споры.  
- Вы провели два эксперимента за сезон. Сначала сыграли вторым составом на 
Кубке Республики Башкортостан. Затем поехали на Дальний Восток с 
резервистами. Довольны ли теми игроками, которые есть в системе клуба?  
- Всегда хочется, чтобы талантливых хоккеистов было больше. Мы на 
предсезонном турнире сыграли вторым составом, потому что знали, что в 
случае удачного выступления поедем на последний выезд таким составом. На 
предсезонке в некоторых матчах мы специально выходили без "импортных" 
(легионеров - прим. редактор), на тот случай, если они уедут в сборную, а на 
следующий день игра. Но такого не случилось. Тем не менее, мы готовились 
летом к разным вариантам событий. Если говорить о перспективных игроках, 
они есть, но, чтобы заходить в основную команду, надо еще больше работать. 
Не сидеть в "лимитчиках" или, чтобы не было так, что их вызвали на одну-две 
игры. Ребята должны зайти в команду и играть постоянно. У хоккеистов есть 
возможность попасть в "Салават Юлаев", все зависит только от них самих.  
- Серия с "Авангардом". Три овертайма в шести матчах, почти каждая игра 
заканчивалась с разницей в одну шайбу. Чего не хватило "Салавату"?  



 

 

- Анализ был даже после серии. Очень обидно было проиграть первую игру на 
выезде, когда могли выиграть. Нам не хватало длины скамейки. Заболел 
Кадейкин, дисквалифицировали Бурмистрова, но мы все равно могли выиграть 
тот матч. Если бы они были в составе... Выиграли бы первый матч, и никто не 
знает, как бы дальше все сложилось. В остальных играх уже все по-разному 
вкладывалось, где-то нам повезло, где-то сопернику. Равная игра, я бы не 
сказал, что кто-то был явно сильнее. Да, кто-то говорит про количество бросков. 
Но броски - броскам рознь. Были опасные моменты, когда нам тяжело. Но мы 
давали бросать сопернику издалека, пожалуй, мы ждем своего шанса в атаке. 
Всегда действовали по моментам, которые были на льду. Когда нас закрывали 
в зоне, ребята делали что-то неимоверное в обороне, это их большой плюс. 
Игроки понимали, что надо подождать своего момента, он обязательно будет. В 
одном из матчей у нас с первых минут была возможность пойти в атаку, мы 
спокойно шли вперед. Есть конкретные детали, но я не хочу их называть, чтобы 
потом не говорили, что мы как-то отмазываемся. Если мы проиграли, то 
логично, что соперник был сильнее.  
- На ваш взгляд, почему "Авангард" проиграл все четыре матча?  
- Игры были упорные. В основном, ЦСКА забивал все решающие шайбы в 
третьем периоде. Показалось, что москвичи чуть посвежее были. Исполнение 
получше, терпение. Они дожимали соперника почти во всех матчах в третьем 
периоде, поэтому я не могу сказать, что ЦСКА был на две головы сильнее 
"Авангарда". Главное, что армейцы - посвежее.  
- По ходу сезона вы с Эрккой Вестерлундом общались?  
- Мы переписывались, после побед поздравлял нас. Когда были в Финляндии 
на сборах Эркка приезжал, на матче с "Йокеритом" тоже был. Мы не так тесно 
общались, но связь поддерживали.  
- В чем уникальность Линуса Умарка?  
- Нестандартное мышление. У него нестандартные действия, непредсказуемые 
для соперника.  
- А вы понимаете его мышление?  
- Периодически да. Я вообще понимаю, что он делает. Иногда у меня есть 
вопрос, как у тренера: для чего? Но я понимаю, что он своими действиями 
наслаждается. Если убрать его особенности, то он не будет получать 
удовольствие от хоккея. Поэтому бывает, что Линус иногда переигрывает, но он 
получает от этого удовольствие. Дело не в том, что он хочет "повыгибаться", 
Умарк просто от своих действий играет лучше. Дальше он станет делать лучше 
все, поэтому ему важно играть в своем стиле, а не просто выбрасывать шайбу 
через борт. В нужные моменты мы требуем простой игры, и Линус это понимает 
и делает, когда надо. Но нельзя убивать в Умарке его сильную сторону, его 
мышление. Мы понимаем, что он делает. Если что-то не так, всегда вызывали и 
говорили.  
- Умарк не скрывает, что у него возникают проблемы с настроем, психологией. 
После НХЛ он даже работал с психологами. Вы часто общались с Линусом один 
на один не только о хоккее?  
- Я в этом году не видел проблем с психологией у него. Думаю, Умарку хорошо 
было в коллективе находиться, ему было попроще со всем справляться. Когда 
он не мог забить, ребята его поддерживали, а не начинали показывать пальцем 
и говорить: "Вот, посмотрите, я забиваю, а он нет". Наоборот, поддерживали и 
понимали. Я думаю, ему это сильно помогло.  
- Николай Леонидович, ну, подождите. Он приехал, вроде бы неплохо сыграл с 
"Автомобилистом", но потом застрял в "Торосе". Вы его в составе не видели 
или сам Филатов виноват в том, что он оказался в ВХЛ?  



 

 

- Он не переиграл ребят, которые были в основном составе. Может быть, 
сыграл неплохо, но не показал то, чего мы от него ждали.  
- Вы не жалеете об обмене или снова без комментариев?  
- Здесь надо смотреть на несколько факторов. Были финансовые вопросы, 
какие-то другие. Я очень рад, что мы помогли Артему Федорову, он заиграл в 
"Спартаке". Жалею, что потеряли сильного игрока, который в нашей команде 
мог так заиграть. Но у нас этого не получалось. Еще раз скажу, что рад за 
Артема, который попал в команду, где смог сыграть на хорошем уровне.  

https://gorobzor.ru/novosti/sport/29932-nikolay-culygin-ob-unikalnosti-umarka-drake-
v-razdevalke-s-uchastiem-tkacheva-semenova-panina-i-priobretenii-manninena 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Рушан Рафиков: "В межсезонье уделим внимание игре в неравных 
составах" (ИА Ярославский спорт (yarsport.ru), Ярославль, 9 июля 2019) 
Защитник ярославского "Локомотива" и сборной России - о сериях против СКА, 
переходе на маленькие площадки и новых партнерах по команде. 
- ИИХФ анонсировала уменьшенный формат площадок, начиная с ЧМ-2020. 
Стоит ли "Локомотиву" переходить на финский или канадский вариант, вслед за 
остальными клубами КХЛ?  
 - Слышал об этом, но здесь мне сложно комментировать. Такие вопросы 
всегда решает руководство команды, посмотрим, как сложится дальше. Но то, 
что в лиге теперь будет три разных формата площадки - это, конечно, 
интересно (улыбается). 
 - Думаете, усложнит жизнь игрокам?  
 - Да я бы не сказал, что усложнит - просто разную практику придется 
применять в игре, адаптироваться каждый раз к размерам площадки. А вообще 
игра станет более скоростной - и хоккеистам будет интересно, и болельщикам. 
- В это межсезонье команду пополнили и харизматичные игроки - Александр 
Свитов и Стефан Да Коста. Что можете сказать по этим двум парням?  
 - Это однозначно усиление для нас! Александр мне запомнился по игре в КХЛ 
как мощный центрфорвард, который здорово может помочь нам на 
вбрасываниях и в игре на пятачке. К тому же он в нужный момент может 
заступиться за партнера, это тоже очень важно для команды. А Стеф - опасный 
снайпер (улыбается). Я помню, нам было сложно играть с ним в неравных 
составах, когда он был в ЦСКА и "Автомобилисте". Думаю, он сделает наше 
большинство опасным для всех команд лиги. 

http://www.yarsport.ru/hockey/khl/45199-rushan-rafikov-v-mezhsezone-udelim-
vnimanie-igre-v-neravnyh-sostavah.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" усилил КХЛ (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 9 июля 
2019) 
Игроком омского клуба стал вице-чемпион мира Свен Андригетто  
 Во вторник финалист play-off Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) омский 
"Авангард" подписал контракт с нападающим Свеном Андригетто, который 
хорошо известен прежде всего по выступлениям за сборную Швейцарии. Также 
за его плечами более 200 матчей в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), а в 

https://gorobzor.ru/novosti/sport/29932-nikolay-culygin-ob-unikalnosti-umarka-drake-v-razdevalke-s-uchastiem-tkacheva-semenova-panina-i-priobretenii-manninena
https://gorobzor.ru/novosti/sport/29932-nikolay-culygin-ob-unikalnosti-umarka-drake-v-razdevalke-s-uchastiem-tkacheva-semenova-panina-i-priobretenii-manninena
https://allhockey.ru/news/show/358721-Culygin_vse_chto_bylo_ya_Tkachevu_skazal_nravitsya_emu_i_ego_agentu_eto_ili_net
https://www.championat.com/hockey/news-3799245-culygin--o-tkachjove-nravitsja-emu-ili-net-no-ja-skazal-vsjo-chto-bylo.html
http://www.yarsport.ru/hockey/khl/45199-rushan-rafikov-v-mezhsezone-udelim-vnimanie-igre-v-neravnyh-sostavah.html
http://www.yarsport.ru/hockey/khl/45199-rushan-rafikov-v-mezhsezone-udelim-vnimanie-igre-v-neravnyh-sostavah.html


 

 

"Авангард" он перешел из "Колорадо Эвеланш". Сибиряки заключили 
перспективную сделку, и Андригетто может стать весьма заметной фигурой в 
КХЛ. 
 Клубам КХЛ становится все труднее находить качественных хоккеистов на 
зарубежном трансферном рынке, так как те по известным причинам 
предпочитают выступать в лучшей лиге мира НХЛ и косяком следуют в 
североамериканском направлении. Тем не менее кахаэловским селекционерам 
периодически удается выуживать достаточно крупную рыбу. Свен Андригетто, с 
которым "Авангард" подписал двухлетний контракт, конечно, далеко не звезда 
по меркам НХЛ, но профессионал, что называется, очень крепкий.  
 Швейцарец к своим 26 годам отыграл пять сезонов за "Монреаль Канадиенс" и 
"Колорадо Эвеланш", забросив 32 шайбы и сделав 52 результативные 
передачи в 227 матчах.  
 Хотя куда более ярко проявил себя в национальной сборной, в составе которой 
набрал 19 очков по системе "гол плюс пас" в 22 встречах на чемпионатах мира, 
а в 2018 году стал серебряным призером первенства. 
 "Приглашая игроков на легионерские позиции, нужно максимально исключить 
ошибки, поэтому мы тщательно рассматриваем каждую кандидатуру, - 
прокомментировал переход швейцарца на официальном сайте клуба президент 
"Авангарда" Максим Сушинский. - Андригетто обладает высокой скоростью и 
хорошей техникой, может и момент создать, и отработать в защите. Отлично 
видит площадку. Что немаловажно, он универсален: способен действовать на 
фланге и в центре. Но самое главное - Свен предельно мотивирован 
реализовать себя в КХЛ". 
 Финансовые условия сделки не разглашаются, но, по всей видимости, 
"Авангард" смог мотивировать Андригетто и материально.  
 За два сезона в "Колорадо" он заработал $2,8 млн, а в Омске, по 
неофициальным данным, ему предложили около 120 млн руб. в год, или почти 
$1,88 млн по текущему курсу, при этом в России подоходный налог гораздо 
ниже. 
Вообще в нынешнее межсезонье клубы КХЛ уже совершили несколько 
интересных трейдов, которые способны усилить лигу. Из НХЛ вернулись 
защитники Богдан Киселевич ("Виннипег Джетс"), Игорь Ожиганов ("Торонто 
Мейпл Лифс"), Егор Яковлев ("Нью-Джерси Девилс") и нападающий Никита 
Сошников ("Сент-Луис Блюз"), которые будут защищать цвета ЦСКА, "Ак 
Барса", "Металлурга" и "Салавата Юлаева" соответственно. Финский форвард 
Йори Лехтеря из "Филадельфия Флайерс" решил продолжить карьеру в СКА. 
Его соотечественник, опытный голкипер Антти Ниеми, выигрывавший Кубок 
Стэнли, перешел из "Монреаль Канадиенс" в "Йокерит". "Трактор" подписал 
контракт с чешским нападающим "Колумбус Блю Джекетс" Лукашем Седлаком. 
Будут выступать в КХЛ чемпионы мира финны Микко Лехтонен ("Йокерит"), Юхо 
Олкинуора ("Адмирал") и швед Микаэль Викстранд ("Ак Барс"), призеры 
Олимпийских игр в Пхенчхане немец Брукс Мацек ("Автомобилист") и канадец 
Стефан Эллиотт (минское "Динамо"). 

https://www.kommersant.ru/doc/4026005 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: Андригетто предельно мотивирован проявить себя в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский прокомментировал заключение 
двухлетнего контракта с нападающим Свеном Андригетто.  

https://www.kommersant.ru/doc/4026005


 

 

"Перед стартом сезона нам необходимо обновить легионерские позиции в 
нападении. При решении этой задачи нужно максимально исключить ошибки, 
поэтому мы тщательно рассматриваем каждую кандидатуру. Андригетто 
обладает высокой скоростью и хорошей техникой, может как создавать 
моменты в атаке, так и отработать в защите. Отлично видит площадку и 
партнеров, любит раздавать передачи, многие из которых становятся 
голевыми. Что немаловажно, он универсален: способен сыграть на фланге и в 
центре.  
Но самое главное, в свои 26 лет он предельно мотивирован проявить себя в 
КХЛ. Все это наш тренерский штаб будет использовать в ходе сезона", - 
приводит слова Сушинского официальный сайт клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3799369-sushinskij-andrigetto-predelno-
motivirovan-projavit-sebja-v-khl.html 

Похожие сообщения (13): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 июля 2019 

• Московский Комсомолец # Омск (omsk.mk.ru), Омск, 9 июля 2019 

• Р-Спорт, Москва, 9 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Гуськов: Провольнев будет топовым защитником в "Северстали", он там 
наиграется (Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов порассуждал о 
перспективах Владислава Провольнева и Владислава Подъяпольского в 
"Северстали".  
"В топ-клубе надо держать определенный уровень, а для того, чтобы 
прогрессировать, нужно игровое время и попадание в состав. В менее 
мастеровитых командах игрок будет получать больше игрового времени и 
больше возможностей себя проявить. Тот же Провольнев, думаю, будет 
топовым защитником в "Северстали" и наиграется сполна.  
Конечно, команды подравниваются. Сейчас "Северсталь" ищет пути 
возрождения команды, потому что слишком долго она не может подняться со 
дна турнирной таблицы. Тренерский штаб и руководство делают все возможное 
для того, чтобы доказать, что даже за счет малого бюджета можно сделать 
команду, которая будет выполнять определенные задачи. Добротные игроки 
приходят и усиливают "Северсталь".  
Каковы перспективы Подъяпольского в "Северстали"? Я бы опять окунулся в ту 
грань, что в командах, которые хотят показать новый уровень, можно все 
начать с нуля. Это касается не только Подъяпольского. Многие игроки начинали 
в командах, у которых пока нет задачи выиграть Кубок Гагарина. Но есть другие 
задачи, которые потихоньку выполняются. Я думаю, что для него это будет 
определенным ответом на вопрос, какого он уровня и что из себя представляет. 
Если у него будет игровое время и он докажет, что он готов быть первым 
номером в команде, все будет зависеть только от него", - сказал Гуськов 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3799455-guskov-provolnev-budet-
topovym-zaschitnikom-v-severstali-on-tam-naigraetsja.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 9 июля 2019 
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К заголовкам сообщений 

"Адмирал" вышел из отпуска, Светлов провел командное собрание (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 июля 2019) 
"Адмирал" вышел из отпуска, Светлов провел командное собрание  
10 июля владивостокский " Адмирал " вышел из отпуска. 
Главный тренер команды Сергей Светлов провел общее собрание, на которой 
представил новичков клуба. 
После этого игроки приступили к прохождению медосмотра. 
Напомним, в сезоне-2018/19 "Адмирал" занял предпоследнее место Восточной 
конференции, набрав 51 очко. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1046515_Admiral_vyshel_iz_otpuska_Sve
tlov_provel_komandnoje_sobranije 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 10 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты минского "Динамо" вышли из отпуска (Чемпионат.com, Москва, 
9 июля 2019) 
Хоккеисты минского "Динамо" вышли из отпуска, информирует официальный 
сайт белорусской команды. 
"На протяжении нескольких дней игроки будут группами проходить 
тестирование в Республиканском научно-практическом центре спорта. 
Хоккеистам предстоит не просто медосмотр - их ждет большое исследование 
возможностей организма. Здесь и психоанализ, и стабилометрия, и 
тензодинамометрия, и спирометрия, и нагрузочное тестирование... В общем, 
полный комплекс медико-биологических исследований, которые помогут 
тренерскому штабу узнать как можно больше о готовности игроков к сезону. 
Многие прошли этот комплекс уже сегодня.  
Тестирование завершится к пятнице, а в субботу динамовцы возьмут курс на 
Пинск, где пройдет первая часть учебно-тренировочного сбора. До отъезда 
планируется укомплектовать тренерский штаб и подписать группу хоккеистов на 
просмотровые контракты", - указано на сайте клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3799491-hokkeisty-minskogo-dinamo-
vyshli-iz-otpuska.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ представила план подготовки "Барыса" к новому сезону (Sports.kz, 
Караганда, 9 июля 2019) 
Клубы КХЛ продолжают выходить из отпуска, начиная подготовку к сезону.  
Согласно Регламенту КХЛ, с 13 июля клубы могут работать на тренировочных 
сборах.  
Регулярный чемпионат 2019/2020 начнется 1 сентября.  
План мероприятий "Барыса" на предсезонный сбор:  
 13 - 14 июля - медосмотр  
 15 июля - 6 августа - сбор в Нур-Султане  
 7 - 11 августа - участие в Кубке Президента республики Казахстан  
 12 - 13 августа - сбор в Нур-Султане  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1046515_Admiral_vyshel_iz_otpuska_Svetlov_provel_komandnoje_sobranije
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1046515_Admiral_vyshel_iz_otpuska_Svetlov_provel_komandnoje_sobranije
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1046515_Admiral_vyshel_iz_otpuska_Svetlov_provel_komandnoje_sobranije
https://www.championat.com/hockey/news-3799491-hokkeisty-minskogo-dinamo-vyshli-iz-otpuska.html
https://www.championat.com/hockey/news-3799491-hokkeisty-minskogo-dinamo-vyshli-iz-otpuska.html
https://allhockey.ru/news/show/358754-Hokkeisty_minskogo_Dinamo_vyshli_iz_otpuska


 

 

 14 - 24 августа - сбор в Швейцарии  
 15 - 17 августа - участие в турнире LehnerCup  
 20 августа - контрольный матч "Давос" - "Барыс"  
 22 августа - контрольный матч "Лугано" - "Барыс"  
 25 - 31 августа - сбор в Нур-Султане. 

https://www.sports.kz/news/khl-predstavila-plan-podgotovki-baryisa-k-novomu-
sezonu 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Крэйг Мактавиш: "Локомотив" будет играть в быстрый вертикальный и 
агрессивный хоккей" (Sports.ru, Москва, 9 июля 2019) 
Новый главный тренер "Локомотива" Крэйг Мактавиш поделился ожиданиями 
от предстоящей работы в ярославском клубе.  
- Последние несколько лет в спектр моих обязанностей в "Эдмонтоне" входил 
скаутинг игроков в Европе. В течение предыдущих трtх лет я приезжал в 
Россию каждый год, как минимум, на неделю. 
Мне всегда нравилась КХЛ, уровень игры в этой лиге. И я думал, что если у 
меня появится возможность тренировать здесь, то я обязательно воспользуюсь 
ей, потому что мне очень нравилась страсть российских болельщиков и 
мастерство российских игроков. И сейчас я очень рад оказаться в "Локомотиве". 
- До вас в "Локомотиве" работало несколько североамериканских специалистов, 
у них были разные результаты. Будете ли вы учитывать их опыт? Или 
принесете в Ярославль что-то свое, новое?  
- Я разговаривал с Дэйвом Кингом, Майком Кинэном и Барри Смитом, чтобы 
узнать больше о КХЛ - среде, в которой мне предстоит работать. 
Несомненно, в работе с командой я буду придерживаться своего стиля, своих 
убеждений. Когда начнется тренировочный лагерь, у тренерского штаба будет 
время оценить игроков, выработать систему игры, которая позволит нам 
добиться успеха. 
- В какой хоккей "Локомотив" будет играть под вашим руководством?  
- Как у тренера, у меня всегда было убеждение, что единая система игры не 
всегда подходит каждому хоккеисту. Когда мы лучше изучим манеру игры 
каждого в нашем составе, мне будет проще ответить на вопрос, в каком стиле 
будет действовать вся команда. 
Мне нравится игра на высоких скоростях, контроль шайбы. Мне всегда 
нравилось тренировать на больших площадках. Да, сейчас в КХЛ таких будет 
все меньше, поскольку размеры площадок уменьшаются. Но тактика 
отличается - на больших площадках больше игры в пас, что лично для меня 
является одним из наиболее привлекательных аспектов хоккея. Можно сказать, 
что мы будем стараться много контролировать шайбу, перемещать ее, мы 
будем играть в быстрый вертикальный и агрессивный хоккей. 
Я всегда говорил игрокам о важности нахождения перед воротами - в том 
месте, откуда забрасывают множество шайб, на это тоже будет сделан 
существенный акцент. 
- Часть российских хоккейных экспертов, особенно старшего советского 
поколения, предрекают вам скорую отставку. Что вы ответите этим людям?  
- Сейчас я не готов им что-либо ответить. Наверное, журналисты по 
прошествии времени смогут ответить на вопрос, сделал ли клуб ошибку или 
нет. По своей натуре я оптимист и ожидаю, что мы добьемся большого успеха, 

https://www.sports.kz/news/khl-predstavila-plan-podgotovki-baryisa-k-novomu-sezonu
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и это будет лучшим ответом. Надеюсь, эксперты ошибаются в своих суждениях, 
- сказал Мактавиш. 

https://www.sports.ru/hockey/1076133241.html 

Похожие сообщения (5): 

• Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 июля 2019 

• ИА Ярославский спорт (yarsport.ru), Ярославль, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Молодой талантливый форвард решил остаться в России. Но 
не из-за денег (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июля 2019) 
НХЛ или СКА: что делать молодому форварду, чтобы стать новым Гусевым или 
Панариным? 
Решение  
Владимир Ткачев подпишет контракт со СКА и получит гарантированные 70 
миллионовза сезон (не 90, как прошла информация во многих СМИ), а если 
получится, то бонусами увеличит свой доход. Но деньги тут уходят на второй 
план. Главное, что хоккеист принял правильное решение и не отправился за 
океан в момент, когда он явно к этому не готов. Для него именно сейчас 
начнется настоящее испытание в карьере. За 70 миллионов в СКА будут 
спрашивать, Ткачеву будут доверять время, большинство и мы проверим, 
насколько это хороший хоккеист.  
 Никита Гусев в свое время справился, переходя в клуб практически в такой же 
ситуации. В "Югре" Никита на второй год был королем, но Санкт-Петербург - 
это совершенно другой уровень. Ткачев выделялся лишь в "Адмирале", а в " 
Салавате Юлаеве " не блистал, пусть и не по своей вине. Для СКА хорошо, что 
они хотя бы на бумаге нашли замену Гусеву (впрочем, я бы не исключал, что 
Никита еще вернется в этом сезоне и тогда ситуация совершенно изменится). 
Если у Владимира все пойдет отлично, то его потом отпустят за океан, но к 
окончанию контракта и все мы будем понимать, готов ли он к этому шагу. Да и 
вдруг через три года НХЛ изменится и все захотят играть только в России. 
Мало ли что бывает.  
Переход  
Наконец, закончилась эпопея с переходом Свена Андригетто из "Колорадо" в 
"Авангард". Кстати, упомяну, что одноклубник нашего героя Никита Задоров 
исключал возможность переезда, предполагая, что "Лавины" сделают 
швейцарцу хорошее предложение. Это уже второй несбывшийся прогноз 
нашего заокеанского инсайдера. Ну да ладно, это просто не его профиль. Хотя 
Никита говорил, что и Семен Варламов может остаться. Переход Андригетто 
хоть какая-то радостная новость для болельщиков " Авангарда ", так как уже 
все клубы выходят из отпуска, а дыр в составе полно. И некоторые пробоины 
заполняются странно, чего только стоит переход Александра Судницина.  
Не будем много говорить про новичка. Ясно, что это усиление. В нынешнем 
положении лиги приглашение такого хоккеиста в 26 лет - победа. И форвард 
займет место Ильи Михеева в первом звене. Правда, отметим, что два сезона 
Свена в " Колорадо " были не самыми лучшими. В прошлом чемпионате он 
набрал за 64 матча меньше очков, чем в позапрошлом сезоне в 50 играх. Но 
все-таки в " Колорадо " у него не было много игрового времени, а в Балашихе 
будет. Тем не менее, подписание Свена не решило проблем. Второе звено в 
тумане и непонятно, кто там будет играть. Переговоры с иностранцами идут 
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натужно по многим причинам, в том числе и по финансам. Пока у " Авангарда " 
есть первое звено и несколько хоккеистов из третьей-четвертой троек. Так 
побеждать будет трудно.  
Оборона  
 "Нефтехимик" сделал два приобретения в защиту. Зията Пайгина забрали из 
"Сочи" в обмен на денежную компенсацию (надо же игрокам южного клуба 
выплатить хоть одну зарплату до февраля), кроме того, подписан пробный 
контракт с Максимом Игнатовичем.  
Сначала про Пайгина. Вы помните, что он был участником Матча звезд КХЛ, 
который проходил в Москве, а после сезона в " Сочи " его вызывали в сборную 
и он едва не поехал на чемпионат мира? Если забыли, то я вас ни в чем 
упрекнуть не могу. Карьера Зията пошла кувырком из-за скрытой аренды, когда 
его потребовал назад "Ак Барс", а там Зинэтула Билялетдинов с присущим ему 
мастерством загубил талант. Была невнятная поездка за океан в фарм-клуб 
"Эдмонтона", безусловный драфт отказов, а потом все совсем стало плохо. 
Возвращение в " Сочи " счастья не принесло, и Пайгин теперь поехал к своему 
тренеру Вячеславу Буцаеву, при котором он и засверкал.  
С Максимом Игнатовичем другая история. Один из самых критикуемых игроков 
обороны "Сибири" по итогам прошлого сезона не получил предложение от 
клуба, а кошмарный чемпионат обернулся лишь пробным соглашением с 
нижнекамцами, что, конечно, само по себе моральный удар. Формально Максим 
впервые уезжает из родного клуба с концами. Была аренда в Казахстан, был 
небольшой период в Саратове, но Игнатович всегда принадлежал 
новосибирскому клубу. Но теперь - все. И хотя Максиму всего 28 лет, в 
прошлом сезоне казалось, что ему далеко за 30. Слишком уж медлительным он 
выглядел. Может быть, и действительно пора расстаться, но мне не дает покоя 
факт, что " Сибирь " отказалась от родного хоккеиста, который стал символом 
клуба. Можно было бы и потерпеть, да и кто знает, вдруг при новом тренере 
Игнатович бы вышел на свой уровень, который весьма неплох.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-pochti-dogovorilsya-o-
podpisanii-kontrakta-s-vladimirom-tkachevym-avangard-nakonec-dogovorilsya-so-
shveycarskim-forvardom-svenom-andrigetto-1563220/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Авангард" продлил контракт с 36-летним защитником Бондаревым 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019) 
"Авангард" продлил контракт с защитником Алексеем Бондаревым сообщает 
официальный сайт омского клуба. Соглашение рассчитано на один сезон.  
В минувшем сезоне 36-летний защитник провел 26 матчей в регулярном 
чемпионате Континентальной хоккейной лиги, отметившись тремя 
результативными передачами. Кроме того защитник заработал показатель 
полезности "+7" и четыре минуты штрафа, проводя на льду чуть больше восьми 
минут. В плей-офф игровое время ветерана значительно выросло (14 минут 39 
секунд) и он набрал 3 (1+2) очка в 17 играх при показателе полезности "+4".  
В прошедшем сезоне омичи дошли до финала Кубка Гагарина, где проиграли в 
четырех матчах хоккеистам ЦСКА. В ходе плей-офф "ястребы" прошли "Ак 
Барс" (4-0), "Барыс" (4-1) и "Салават Юлаев" (4-2).  

https://www.championat.com/hockey/news-3799421-avangard-prodlil-kontrakt-s-36-
letnim-zaschitnikom-bondarevym.html 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-pochti-dogovorilsya-o-podpisanii-kontrakta-s-vladimirom-tkachevym-avangard-nakonec-dogovorilsya-so-shveycarskim-forvardom-svenom-andrigetto-1563220/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-pochti-dogovorilsya-o-podpisanii-kontrakta-s-vladimirom-tkachevym-avangard-nakonec-dogovorilsya-so-shveycarskim-forvardom-svenom-andrigetto-1563220/
https://www.championat.com/hockey/news-3799421-avangard-prodlil-kontrakt-s-36-letnim-zaschitnikom-bondarevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3799421-avangard-prodlil-kontrakt-s-36-letnim-zaschitnikom-bondarevym.html


 

 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 9 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" планирует подписать форварда "Вашингтона" Яшкина (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 июля 2019) 
По информации "БИЗНЕС Online", "Авангард" ведет переговоры с чешским 
нападающим Дмитрием Яшкиным. 
Последние шесть сезонов 26-летний Яшкин провел в НХЛ, выступая за "Сент-
Луис" (2013 - 2018) и "Вашингтон" (2018/19). В минувшем сезоне он набрал 8 
(2+6) очков в 37 матчах при показателе полезности -5. По данным Cap Friendly, 
в минувшем сезоне Яшкин заработал 1,1 млн долларов. 
Отметим, что Дмитрий - сын советского и российского хоккеиста Алексея 
Яшкина. Яшкин-младший родился в Омске, но начал профессиональную 
карьеру в Чехии, получил гражданство этой страны. Яшкин играл за сборную 
Чехии на Кубке мира-2016 и на двух последних чемпионатах мира. 
Права на Яшкина в КХЛ принадлежат "Сибири". Новосибирский клуб выбрал 
игрока на драфте юниоров КХЛ-2010 под общим 1-м номером. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/241920 

К заголовкам сообщений 

Максим Третьяк вернулся в рижское "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 9 
июля 2019) 
Голкипер Максим Третьяк вернулся в рижское "Динамо", информирует 
официальный сайт латвийского клуба. 22-летний хоккеист, внук легендарного 
голкипера Владислава Третьяка подписал контракт на один сезон. 
Прошедший сезон Третьяк начал в системе рижского клуба, сыграв один матч. 
7 октября он вышел на лед в игре с "Сибирью" (3:6) и пропустил две шайбы 
после 14 бросков по своим воротам. Голкипер вступил в игру в ходе второго 
периода и не справился с первым же броском. В декабре Третьяк вернулся в 
систему ЦСКА, играя в ВХЛ. 
Третьяк является воспитанником "армейской" спортшколы. В 2012 году он 
дебютировал за "Красную Армию" в МХЛ. В составе молодежной команды 
Максим провел 82 матча, в которых одержал 41 победу, отразив 89,7% бросков 
и пропуская в среднем 2,79 шайбы за игру.  

https://www.championat.com/hockey/news-3799493-maksim-tretjak-vernulsja-v-
rizhskoe-dinamo.html 

Похожие сообщения (20): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 июля 2019 

• NewsRu.com, Москва, 9 июля 2019 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Советский спорт, Москва, 9 июля 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 9 июля 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 9 июля 2019 

https://allhockey.ru/news/show/358746-Avangard_prodlil_kontrakt_s_36_letnim_zaschitnikom_Bondarevym
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-09-avangard-prodlil-kontrakt-s-36-letnim-bondarevym
https://www.championat.com/hockey/news-3799421-avangard-prodlil-kontrakt-s-36-letnim-zaschitnikom-bondarevym.html
https://www.sports.ru/hockey/1076123566.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/241920
https://www.championat.com/hockey/news-3799493-maksim-tretjak-vernulsja-v-rizhskoe-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-3799493-maksim-tretjak-vernulsja-v-rizhskoe-dinamo.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/241898
https://newsru.com/sport/09jul2019/tretyak.html
https://sportrbc.ru/news/5d249a479a79470c061d7316
https://news.ru/hokkey/vnuk-vladislava-tretyaka-ostanetsya-v-rizhskom-dinamo/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:910265
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1046352_Vnuk_Tretjaka_stal_khokkeistom_rizhskogo_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1046352_Vnuk_Tretjaka_stal_khokkeistom_rizhskogo_Dinamo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-tretyak-ostanetsya-v-rizhskom-dinamo-1563335/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-09-vnuk-vladislava-tretyaka-pereshel-iz-tsska-v-rizhskoye-dinamo


 

 

• Интерфакс, Москва, 9 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Интерфакс, Москва, 9 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Глинкин подписал контракт с "Трактором" на новых условиях 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019) 
Нападающий Антон Глинкин переподписал контракт с челябинским "Трактором" 
на новых условиях, информирует официальный сайт Континентальной 
хоккейной лиги. Контракт с 30-летним хоккеистом будет действовать в течение 
одного сезона. 
В прошедшем регулярном чемпионате Глинкин принял участие в 49 встречах, 
записав на свой счет 19 (6+13) баллов при показателе полезности "-7" и шести 
минутах штрафного времени. В среднем хоккеист проводил на площадке около 
15 минут за матч. В розыгрыше Кубка Гагарина нападающий сыграл в четырех 
матчах, отметившись двумя голами и одной результативной передачей. 
Напомним, "Трактор" в прошедшем сезоне занял восьмое место в Восточной 
конференции, проиграв в первом раунде плей-офф "Автомобилисту" (0-4).  

https://www.championat.com/hockey/news-3799589-glinkin-podpisal-kontrakt-s-
traktorom-na-novyh-uslovijah.html 

Похожие сообщения (8): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 9 июля 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 9 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ярослав Люзенков: "Нужен активный хоккей: все пять впереди, все пять 
сзади" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 июля 2019) 
Главный тренер столичного молодежного "Динамо" Ярослав Люзенков - в 
первом большом интервью пресс-службе клуба.  
 - Это ваше первое большое интервью в "Динамо". Расскажите, как поступило 
предложение о переходе?  
 - По окончании прошлого сезона руководство "Динамо" вышло на меня с 
предложением все обсудить. Обговорили и поставили цели - я с радостью 
принял предложение, практически даже не раздумывая. Все-таки "Динамо" - 
клуб с большой буквы, не о чем даже говорить. Это новый серьезный вызов для 
меня, хочется показать правильную работу. В такой системе, в таком клубе мне 
будет приятно работать - конечно, я благодарен за такую возможность.  
 - Какие задачи руководство бело-голубых поставило перед вами и командой?  
 - Цели глобальные - не на один сезон, наверное. Нужно продолжать 
воспитание ребят, которые прошли школу "Динамо", развивать ребят и 
подготовить их и морально, и физически ко взрослому хоккею и взрослой 
жизни. Сделать так, чтобы у игроков был плавный переход из детского во 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1045433
https://allhockey.ru/news/show/358753-Maksim_Tret_yak_vernulsya_v_rizhskoe_Dinamo
https://www.sport-interfax.ru/668476
https://www.sports.ru/hockey/1076126823.html
https://www.championat.com/hockey/news-3799589-glinkin-podpisal-kontrakt-s-traktorom-na-novyh-uslovijah.html
https://www.championat.com/hockey/news-3799589-glinkin-podpisal-kontrakt-s-traktorom-na-novyh-uslovijah.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1046417_Traktor_podpisal_kontrakt_s_Glinkinym
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/transfers/spbnews_NI1046417_Traktor_podpisal_kontrakt_s_Glinkinym
https://allhockey.ru/news/show/358767-Traktor_zakljuchil_s_Glinkinym_kontrakt_na_novyh_usloviyah
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-podpisal-novyy-kontrakt-s-napadayuschim-glinkinym-1563379/
https://www.sports.ru/hockey/1076131512.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-09-vystupayushchiy-za-traktor-9-sezonov-iz-11-kkhl-forvard-glinkin-perepodpisal-kontrakt-s-klubom


 

 

взрослый хоккей. Очень много перспективных ребят в школе - спасибо 
тренерам, которые до МХЛ с ними работали. Наша задача в том, чтобы 
подхватить эту эстафету и продолжить заниматься с игроками.  
 - Вам досталась очень молодая команда, даже по меркам МХЛ, что вы уже 
можете сказать об игроках, которые есть в вашем распоряжении?  
 - Да, команда молодая. На сегодняшний день, наверное, даже самая молодая 
команда в МХЛ. Но мы никаких препятствий не боимся. Пока было не особо 
много времени, мы две недели с ребятами провели - втираемся в доверие друг 
к другу. Все ребята "рабочие". Замечу один положительный момент - очень 
"игровые" ребята, очень заряженные, все хотят показать себя.  
 - Встретили ли кого-то знакомого в составе "Динамо"?  
 - Все-таки больше работал на "Востоке", так что для меня здесь практически 
все ребята новые. Но где-то следил за ними по игре в сборной России 2001-
2002 года рождения, где-то проводил анализ игры, кого-то в лицо узнавал, 
потому более-менее легко было с ними познакомиться.  
 - Восемь лет вы проработали в Новосибирске с юниорскими и молодежной 
командами. Было желание переманить кого-то из игроков за собой?  
 - Такой трудный момент... Там уже все ребята были подписаны, так что даже 
если бы хотел, то было бы невозможно забрать кого-то с собой. Думаю, что 1-2 
молодых ребят хотел бы сюда пригласить. Но опять же: мы знаем уровень 
подготовки воспитанников московской школы "Динамо" - здесь очень много 
перспективных ребят. Их главная задача - правильно, осознанно, в своей 
голове перейти из детского во взрослый хоккей. Очень часто ребята теряются 
во время этого перехода, наша задача состоит в том, чтобы помочь им 
справиться с переходом, поддержать их.  
- Какой стиль игры вы будете прививать команде?  
 - Во-первых, мы пообщались и будем дальше общаться со старшими 
командами. Будем придерживаться их требований. А если говорить про нашу 
импровизацию - будем ребятам позволять активно играть в атаке, чтобы 
стирать грани между защитниками и нападающими. Нужен активный хоккей - 
все пять впереди, все пять сзади. Самое главное, чтобы строилась команда, 
ведь если кто-то будет тянуть одеяло на себя, то это не пойдет на пользу ни 
ему, ни команде.  
- В последний раз команда выходила в плей-офф еще в 2015 году, но на 
поколение динамовцев 2001-2002 года рождения у болельщиков есть большая 
надежда. Какие задачи перед ними вы ставите?  
 - Любой тренер, любая команда в любом виде спорта не может выходить на 
площадку, ставя какие-то проигрышные цели перед собой. Нужно выходить на 
каждую игру с задачей только побеждать - в нашем с ребятами кругу мы будем 
это прививать. Глобальная цель заключается в воспитании и подготовке 
игроков. Но перед собой мы будем ставить минимальную задачу по выходу в 
плей-офф, даже несмотря на то, что команда молодая.  

https://mhl.khl.ru/news/1/888824/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Алексей Кудашов возглавит сборную России по хоккею (ТАСС, Москва, 9 
июля 2019) 

https://mhl.khl.ru/news/1/888824/


 

 

Алексей Кудашов станет новым главным тренером сборной России по хоккею, 
сменив на этом посту Илью Воробьева. Об этом ТАСС сообщил источник, 
знакомый с ситуацией. 
"Тренерский штаб продолжит работу в том же составе. В целях улучшения 
работы штаба принято решение, что Кудашов будет главным тренером сборной 
России. Воробьев останется в тренерском штабе команды", - сказал собеседник 
агентства. 
Воробьев был назначен на пост исполняющего обязанности главного тренера 
сборной России 12 апреля 2018 года, а 1 июня того же года он был утвержден в 
должности. На чемпионате мира 2019 года в Словакии российская сборная под 
его руководством завоевала бронзовые медали турнира. 

https://tass.ru/sport/6647406 

Похожие сообщения (63): 

• ИА Росбалт, Санкт-Петербург, 9 июля 2019 

• Советский спорт, Москва, 9 июля 2019 

• Р-Спорт, Москва, 9 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Тренер как игрушка для олигархов (Interessant.ru, Санкт-Петербург, 9 июля 
2019) 
Отставка Ильи Воробьева не стала неожиданностью. Его преемник Алексей 
Кудашов может закончить тем же, если хозяева российского хоккея снова 
встанут не с той ноги 
Илья Воробьев пришел в СКА и сборную России чуть больше года назад. И по 
идее его должны были отправить в отставку в мае после провала на 
чемпионате мира-2019 по хоккею. Но "ушли" Воробьева только сейчас, в разгар 
лета, можно сказать, по-английски. Это вполне в духе хозяев российского 
хоккея - олигархов, фамилии которых всем известны. И не исключено, что такая 
же участь ждет преемника Воробьева на обоих постах - Алексея Кудашова. У 
нас ведь как устроено? Меняется настроение олигархов - меняются и тренеры. 
Командно-административный хоккей 
Времена, когда наставников хоккейной сборной выбирали едва ли не всей 
страной, с многочисленными обсуждениями, прениями, спорами и даже 
конфликтами, давно прошли. Хоккей в России вернулся к командно-
административной системе. Решения принимаются в закрытом режиме, 
кулуарно. И толком не объясняются - много чести. Впрочем, сейчас так 
происходит и в политике, и в культуре, и в образовании. Так чем же спорт хуже? 
Яркие, харизматичные персонажи у руля сборной вроде Вячеслава Быкова и 
Олега Знарка тоже были убраны в свое время, потому что олигархи встали не с 
той ноги. Их увольняли в похожем стиле - как сегодня Воробьева. Впрочем, 
Илья Петрович, увы, не Быков и не Знарок. Он оказался слабее. 
Еще относительно недавно молодой специалист Воробьев казался бойким, 
острым на язык, интересным в общении. Но после того как его внезапно 
призвали на замену Знарку, он словно преобразился. С прессой старался не 
контактировать или отвечать односложно, практически никогда не радовал 
конкретными ответами на прямые вопросы, и вообще постоянно выглядел чем-
то расстроенным и обиженным. Да и на скамейке во время игр казался не 
слишком вовлеченным в процесс. 

https://tass.ru/sport/6647406
http://www.rosbalt.ru/russia/2019/07/09/1791251.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:910305
https://rsport.ria.ru/20190709/1556365123.html
https://www.championat.com/hockey/article-3799703-aleksej-kudashov-stal-novym-glavnym-trenerom-ska-i-sbornoj-rossii.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1046439_Kudashov_zamenit_Vorobjeva_v_sbornoj_Rossii_Chto_stoit_za_etim_insajdom


 

 

И если в СКА это еще не слишком сильно бросалось в глаза, то в сборной 
оперативная работа главного тренера во время игр чемпионата мира в 
Братиславе выглядела, скажем так, странно и вызывающе. Порой он казался не 
руководителем, а зрителем, по каким-то причинам получившим пропуск в VIP-
зону. Поскольку просто стоял и смотрел, как его ассистенты (уже упомянутый 
Алексей Кудашов и Алексей Жамнов) что-то объясняли звездам НХЛ. 
Поговаривают, что, в отличие от Быкова и Знарка, у Александра Овечкина и 
компании Воробьев большим авторитетом не пользовался. И все это, конечно, 
сказалось на итоговом результате. Когда российская "дрим-тим" бесславно 
проиграла в полуфинале финнам и с большим трудом завоевала "бронзу". 
Но тут опять-таки вопрос не к Воробьеву, а к олигархам: зачем было назначать 
такого тренера? Из ненависти к Знарку? 
Облегчение для Воробьева 
Сразу по окончании чемпионата Воробьев чуть-чуть раскрылся, попросил "не 
лезть под кожу" вопросами о его будущем, признался, что весной 2018-го был 
более спокойным и не скрывал, что предвкушает месяц отпуска. В общем, он 
выглядел как человек, которому осточертела эта работа. Такой своеобразный 
Зилов из "Утиной охоты" с поправкой на современные хоккейные реалии. 
Да, возможно, Воробьев в СКА и в сборной России зарабатывал хорошие 
деньги, но в данном случае поговорка "не в деньгах счастье" кажется вполне 
актуальной. Поскольку тренер явно не выглядел счастливым. 
Так что увольнение со всех постов (вроде как наставник получит какую-то 
должность в ФХР) - для самого Ильи Петровича, скорее, не минус, а плюс. 
Можно будет наконец-то вздохнуть полной грудью, перезагрузиться самому и, 
не исключено, через какое-то время перегрузить свою тренерскую карьеру. В 
клубе без мощных ресурсов и амбиций, зато с большей свободой. Хотя разве 
можно сейчас говорить о свободе в какой бы то ни было сфере? 
Что ждет Кудашова? 
Решение хоккейных олигархов о новом тренере многие восприняли 
скептически. Среди болельщиков звучат даже высказывания в духе "шило на 
мыло". 
Да, Алексей Кудашов как игрок добился по сравнению с Воробьевым-младшим 
большего, но своей тренерской карьерой он пока никого ни в чем не убедил. Не 
факт, что и он способен привести СКА и сборную к большим победам. Его 
нельзя отнести к тренерам-глыбам. Неплохой специалист, не более того. 
Больше года назад, в апреле 2018-го, "Интересант" иронизировал по поводу 
превращения СКА в "сборную тренеров", когда Кудашов и другой довольно 
неплохой по меркам КХЛ наставник Анвар Гатиятулин пошли в армейский клуб 
в качестве ассистентов Воробьева. Но шутки шутками, а было очевидно, что 
это так называемые "запасные варианты", подстраховка на случай, если 
Воробьев не потянет. 
Так, в общем-то, и произошло. Ну а если теперь не потянет Кудашов, не 
удивляйтесь назначению рулевым СКА и сборной России Гатиятулина. А лучше 
вообще ничему не удивляйтесь - в российском хоккее подобный подход уже 
стал нормой. 

http://interessant.ru/sport/trienier-kak-ighrushka-dlia 

К заголовкам сообщений 

В сборной России сменился главный тренер. Что, опять?! (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 9 июля 2019) 
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Да, опять, но кажется, что на этот раз можно не паниковать. Разбираемся в 
произошедшем. 
Что вообще произошло 
Главный тренер национальной сборной России по хоккею Илья Воробьев 
переведен на работу тренера по развитию игроков. Его место у руля сборной 
займет Алексей Кудашов. 
И это хорошо. Воробьев хороший тренер, он это подтвердил результатами 
работы в клубном хоккее, причем не раз. Однако согласно старой тренерской 
присказке "Играть будут сильнейшие", невзирая на регалии. Можно сколько 
угодно восхищаться способностью Воробьева давать остроумные ответы в 
интервью (кстати говоря, его готовностью эти ответы давать - тоже, раньше в 
сборной с этим было напряженно), но факт остается фактом - в ходе 
чемпионата мира Илья Воробьев слишком часто позволял своим помощникам 
выходить из-за его спины, принимать ключевые решения, которые влияли на 
исход матчей. 
Часто бывало попросту непонятно, кто же все-таки главный тренер сборной? 
Воробьев - грамотный тактик, тренер современного толка, который давал 
помощникам большой простор для того, чтобы проявить себя. К сожалению, в 
итоге он проиграл одному из них конкуренцию. 
Новый тренер 
Алексей Кудашов делает шаг вперед после работы помощником с апреля 2018 
года. У него есть набор навыков, необходимый для работы главным тренером 
сборной. И у него есть опыт и уважение коллег-тренеров и игроков, что 
зачастую едва ли не более важно. 
Объяснять, кто такой Кудашов лишний раз не нужно, в современном 
российском хоккей он - заметная фигура. И, кстати, современный - ключевое 
слово. Один факт об отношении Кудашова к работе - в один момент он просто 
взял и освоил программу, которая используется для разбора видео. Освоил, 
чтобы в случае чего не тратить время на объяснение того, что ему нужно, а 
быстрее сделать самому. Может быть, пример слишком специфический, но 
поверьте - если пойдете искать похожие случаи, на это придется потратить 
некоторое время.  
Дайте работать тренеру? 
Есть время требовать сохранения рабочего места тренера - и есть время 
уступить его рабочее место тому, кто этого больше заслуживает на настоящий 
момент. Тем более, что сильные стороны Воробьева (а их у него много!) будут 
продолжать использоваться в системе хоккейных сборных. Использовать все 
ресурсы самым эффективным способом (включая тренерские кадры) - это как 
раз тот путь, к которому стремится нынешнее руководство федерации. Всегда 
ли это получается? Может быть и нет, но конкретно сейчас тренерская 
рокировка оправдана на двести процентов. 
Эффективность 
Можно много говорить о том, что важен только результат, но не будем забывать 
и об экономической составляющей: согласно инсайдерской информации 
контракт Кудашова "легче" контракта Воробьева, раза так в два. Решить, куда 
направить эти деньги - не такая сложная задача: ФХР активно разрабатывает и 
внедряет собственную программу подготовки хоккеистов "Красная машина", 
там сэкономленные от контрактов деньги сейчас нужнее всего. 
Перспективы 
Стоит отметить, что боссы ФХР больше не принимают скоропалительных 
решений, а стремятся к тому, чтобы глубоко анализировать имеющиеся 
данные. Олимпиада не так далеко, как мы привыкли считать, и принимать во 



 

 

внимание ограниченное количество времени и предстоящих турниров имеет 
смысл уже сейчас. Если будем резюмировать то, что обсудили выше, получим 
следующее: ФХР провела точечные перестановки в штабе национальной 
сборной, выиграла в деньгах и сохранила всех тренеров, в развитие которых 
вкладывает усилия последнее время. О результатах будем судить, когда они 
будут, но сейчас все это похоже на эффективное управление, о котором 
раньше мы могли только мечтать.  

https://allhockey.ru/article/show/358779-
V_sbornoj_Rossii_smenilsya_glavnyj_trener_Chto_opyat 

К заголовкам сообщений 

Совмещение - зло. Оно вредит сборной России (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 10 июля 2019) 
Одна из причин смены Ильи Воробьева на Алексея Кудашова на постах 
главного тренера СКА и сборной России - совмещение двух работ. Воробьева 
уволили из сборной и СКА. Новый главный тренер - Кудашов 
Совмещение - зло. Зло не абсолютное, так как в хоккее и в спорте в целом 
бывало множество случаев, когда одновременная работа тренером в клубе и в 
сборной действительно приносила результат - причем и там, и там. Но в 
нынешнем формате совмещение абсолютно точно вредно - и чем быстрее оно 
закончится, тем лучше. 
Тренер может работать без продыху на два фронта - кому-то постоянная 
практика даже помогает. Даже ситуация с привилегиями в адрес хоккеистов 
базового клуба в сборной не так опасна - в конце концов, много ли 
несправедливых или нелогичных решений по составу вы насчитали на 
последнем чемпионате мира? 
Страшно другое. Год назад Олег Знарок покинул сборную после вылета СКА из 
плей-офф. Причины его ухода, конечно, были связаны и с тем, что творилось 
во время и после Олимпиады, но разве пришлось бы срочно бросать в бой 
Илью Воробьева, если бы Знарок выиграл Кубок Гагарина? Чемпионство 
загасило бы любой конфликт. 
Сейчас Воробьева увольняют по нескольким причинам. Формальный и 
очевидный повод - провальный полуфинал против Финляндии . Но реальная 
перестановка Воробьев - Кудашов произошла намного раньше - в плей-офф 
КХЛ, который снова закончился для СКА неудачно. В Словакии бывший 
ассистент уже был по сути главным тренером, а не помощником. Причем если 
бы питерцы споткнулись о "Спартак", то Воробьев мог бы, как и Знарок годом 
ранее, вообще не доехать до чемпионата мира. 
Можно оправдать увольнение Воробьева: если он психологически не готов 
работать на таком уровне, то зачем мучить его и хоккеистов? Можно найти 
причины выбора в пользу Кудашова: да, у него нет реальных заслуг для 
получения такой важной должности, но хотя бы понятно, что с ним сборная (и 
СКА) продолжат то же направление развития, что и в прошлом сезоне. Тем 
более с учетом его усилившегося влияния этой весной. 
Но все это никак не объясняет того, почему уже два чемпионата мира 
спокойствие и уверенность тренерского штаба сборной были поставлены под 
угрозу из-за результата финала Западной конференции КХЛ. Ведь если 
национальная команда важнее клубов, о чем мы слышим уже второе 
десятилетие, то почему она страдает из-за проблем одного из них? Вернет ли 
новый тренер России золото? Кто такой Алексей Кудашов 

https://allhockey.ru/article/show/358779-V_sbornoj_Rossii_smenilsya_glavnyj_trener_Chto_opyat
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А то, что она страдает, несомненно. Ситуация, когда уважаемый всеми тренер 
олимпийских чемпионов вдруг теряет работу, ненормальна. Ситуация, когда его 
сменщик отодвигается на второй план и выполняет свою роль только на пресс-
конференциях, тоже ненормальна. 
Что произойдет, если Кудашов тоже не сможет выиграть со СКА Кубок 
Гагарина? Сборную на чемпионат мира повезет Анвар Гатиятулин ? 
А если вдруг питерцы уступят "Спартаку"? Тогда главным тренером станет 
генменеджер красно-белых Алексей Жамнов ? Или вообще вернется Знарок? 
Варианты сейчас могут показаться сумасбродными и фантастическими, но 
последние два года сборной заставляют рассматривать их как абсолютно 
реальные. 
Совмещение имело бы право на жизнь, если бы оно было одинарным. Если бы 
Знарок/Воробьев/Кудашов были бы главными тренерами любой другой 
команды - ЦСКА , "Авангарда" , "Ак Барса" , какой-либо еще - и от неудачи в 
клубе их позиции в сборной не менялись бы в лучшую или худшую сторону. Но 
совмещение двойное - менеджмент СКА и сборной России также един. Любой 
удар по армейцам в КХЛ рикошетит в сторону чемпионата мира. И это работает 
и в другую сторону, о чем стоит переживать болельщикам из Санкт-Петербурга. 
Так что совмещение - это зло. И пока оно не побеждено, от него всегда можно 
опасаться подножки. Дважды после них мы уже упали. Третьего раза совсем не 
хочется.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-byl-uvolen-glavnyy-trener-
ska-i-sbornoy-rossii-ilya-vorobev-mnenie-po-teme-1563532/ 

К заголовкам сообщений 

Неожиданная рокировка в сборной России. Кудашов сменит Воробьева 
(Советский спорт, Москва, 9 июля 2019) 
ФХР решилась на перемены в штабе сборной России.  
В сборной России поменяется главный тренер. Вместо возглавлявшего команду 
с 2018 года Ильи Воробьева ее примет Алексей Кудашов. Федерация хоккея 
России пока никак не подтвердила и не комментировала эти изменения, но 
вряд ли руководство решило это за один день. 
В 2019 году на чемпионате мира под руководством Воробьева российская 
дрим-тим не сумела добраться до финала турнира, хотя команде прочили 
победу на ЧМ. Оргвыводы не последовали сразу после мирового форума, 
поскольку Россия все-таки завоевала бронзу. ФХР решила выждать чуть 
больше месяца. Но эта новость - все равно бомба. 
Почему сняли Воробьева?  
Маленькая оговорка - Воробьев останется в штабе сборной. Таким образом, 
произойдет рокировка. Почему это случилось? Мы можем лишь предполагать. 
Один из вариантов - это была личная просьба самого тренера. Совмещать 
посты в клубе и сборной (Воробьев является наставником СКА) - очень сложно 
и энергозатратно. Возможно, Воробьев устал, понял, что не справляется в 
полной мере. За три турнира со СКА и сборной он ничего не выиграл. А от 
тренера точно требуют постоянных побед. 
Второй вариант - ФХР не устроил результат, который показал Воробьев на 
минувшем чемпионате мира. Если в прошлом сезоне он только-только 
приступил к работе с командой, и поражение в четвертьфинале не стало 
трагедией, то в этом году спрос с тренера был большой. Справился ли 
наставник? И да, и нет. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-byl-uvolen-glavnyy-trener-ska-i-sbornoy-rossii-ilya-vorobev-mnenie-po-teme-1563532/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-byl-uvolen-glavnyy-trener-ska-i-sbornoy-rossii-ilya-vorobev-mnenie-po-teme-1563532/


 

 

С одной стороны, Россия играла волшебно. За матчами команды было 
интересно наблюдать. Более того - от них болельщики получали удовольствие. 
С другой стороны, от коллектива, в котором были Александр Овечкин, Евгений 
Малкин, Андрей Василевский и Никита Кучеров ждали намного большего, чем 
вымученная бронза. Руководство российского хоккея и вся страна жаждали 
только золота. По составу сборная России была сильнейшей на турнире. 
Ответственность за поражение в полуфинале несет, в том числе, Воробьев. 
Возможно, в ФХР посчитали, что это достаточное основание для рокировки. 
Еще одна мысль, которая имеет место быть: СКА будет удобнее, если 
Воробьев, а не Кудашов будет оставаться в Петербурге во время пауз на 
Евротур. Весь прошлый сезон именно Кудашов тренировал "армейцев", когда 
главный тренер отлучался в сборную. 
Тренер Кудашов ничего не выиграл в хоккее  
Кудашов 2013 по 2015 год занимал должность главного тренера "Атланта", а с 
2015 по 2017 год специалист возглавлял "Локомотивом". Последний год он 
работал помощником Воробьева в СКА и в сборной России. Ему 47 лет, он не 
имеет большого опыта и каких-то громких побед на тренерском мостике. Он 
выиграл бронзу два года назад с "железнодорожниками", без вариантов уступив 
все тому же СКА в финале Запада. 
Очень странно, что сборную России доверили специалисту без громкого имени. 
Зинэтула Билялетдинов, Олег Знарок и Илья Воробьев побеждали в Кубке 
Гагарина перед тем, как встать у руля национальной команды. Их назначали 
фактически на пике карьеры. Кудашов как тренер не выходил даже в финал 
КХЛ. 
Да, его всегда уважали в российской лиге. Он был капитаном "Локомотива", 
"Динамо", ХК МВД. Его слово в раздевалке всегда значило очень многое. Но в 
сборной ему придется столкнуться с заокеанскими звездами, для некоторых из 
них авторитета Кудашова может и не хватить. 
Еще более интересно, как теперь изменится распределение обязанностей в 
штабе. Со стороны кажется, что поменяются местами только слагаемые, а 
сумма должна остаться прежней. Но теперь именно Кудашов будет отвечать за 
результат, поэтому наставник может попытаться привнести что-то новое. Иначе 
в рокировке нет никакого смысла. 
Последним главным тренером сборной России без больших побед в качестве 
наставника был Вячеслав Быков. Получилось очень круто: в 2008 году 
случилось первое золото чемпионата мира за 15 лет. Уже после побед на ЧМ 
он выиграл с "Салаватом Юлаевым" Кубок Гагарина. Возможно, Кудашов 
повторит этот путь. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:910300 

К заголовкам сообщений 

Воробьева уволили из сборной и СКА. Новый главный тренер - Кудашов 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июля 2019) 
Почему в сборной России и СКА сменили главного тренера.   
Причина для увольнения Воробьева у тех, кто отвечает в российском хоккее за 
принятие ключевых решений, была. Очевидная, а не формальная. Третье 
место на чемпионате мира с, возможно, лучшим составом в российской истории 
- это провал. С данной оценкой солидарны не только часть моих коллег, но, 
уверен, и отдельные хоккеисты. Игроки в силу понятных причин выражаются 
дипломатичнее, сглаживая острые углы и подбирая аккуратные выражения. В 
интервью каждого из них, тем не менее, ощущается чувство глубокого 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:910300


 

 

разочарования. В Братиславу они ехали только за золотом и бесславно 
уступили беззвездными финнами в полуфинале. Бронза, добытая во многом 
благодаря великолепной игре вратаря Василевского, не может быть и 
малейшей индульгенцией для "команды мечты".  
Лично мое мнение изначально заключалось в том, что Воробьеву можно было 
бы дать еще один шанс. Все-таки год назад его бросили в пекло с корабля 
после внезапного отстранения Олега Знарка, поэтому тот турнир брать за точку 
отсчета было бы не совсем правильно.  
Дьявол, как известно, кроется в деталях. Многочисленные источники, 
связанные с национальной командой, утверждают, что на турнире в Словакии 
роль Воробьева на тренерском посту была сведена к минимуму. Хоккейный 
вариант английского монарха. Человека, который царствует, но не правит. В 
разборе игр и выборе тактики определяющем была позиция ассистентов - 
Алексея Кудашова и Анвара Гатиятулина. Видимо, то же самое происходило и 
в СКА в минувшем плей-офф. Только вряд ли кто-то в этом признается. "Топ-
игроки НХЛ - одни русские. А как золото брать - где они?" Большое интервью 
Брызгалова 
В Братиславе ситуация была еще более вызывающей для Воробьева. На 
скамейке оперативные решения в основном отдавались на откуп Кудашову и 
Алексею Жамнову. Благо тот успешно в этом качестве проявил себя еще на 
Кубке мира-2016 и Олимпиаде-2018. Воробьев не стоял бессловесным 
истуканом, раскрывавшим рот только на пресс-конференции. Но его зона 
ответственности была явна ограничена, чего нельзя сказать про его 
предшественников - Вячеслава Быкова, Зинэтулу Билялетдинова, Олега 
Знарка. Они всегда оставались полновесными хозяевами раздевалками, их 
слово значило многое. В этом плане от ухода Воробьева ничего не меняется. 
Да и ни в нем, как выясняется, дело.  
Пока Алексей Кудашов видится такой же фигурой. Очень зависимой от 
множества сторонних факторов. С той лишь разницей, что в отличие от других 
специалистов в его самостоятельной тренерской карьере больших успехов не 
было от слова "совсем". Не считать же таковым выход "Локомотива" в финал 
Западной конференции после победы в кубковой серии над ЦСКА ? Николай 
Цулыгин в дебютный сезон с "Салаватом Юлаевым" добился аналогичного 
результата на "Востоке". Но его фамилия применительно к сборной России 
даже в фантазиях на данный момент отсутствует. Понятно почему.  
Допускаю, что Воробьев не был авторитетом для суперзвезд НХЛ. Сам он в 
сильнейшей лиге мира никогда не играл и хоккеистом был средним. Зато в его 
тренерской карьере на клубном уровне есть титул и выход в финал Кубка 
Гагарина. Их нельзя объяснить только "багажом Кинэна ". На момент прихода в 
сборную кандидатура Ильи Петровича смотрелась неоднозначно.  
В случае с Кудашовым все выглядит куда более сомнительно. Он пока не 
показал ничего, чтобы претендовать на роль главного тренера национальной 
команды. Возможно, мы чего-то не знаем и в нем скрыт тренерский талант 
космической величины, который раскроется уже в ближайшее время. Но здесь 
и сейчас ставка на него кажется почти авантюрой. Сам Кудашов может считать 
иначе. Как только об этом узнать? Этот тренер еще больше застегнут на все 
пуговицы. Дождаться от него развернутых комментариев, объясняющих, что на 
самом деле происходит внутри команды, задача для средневековой 
инквизиции. Хотя Алексей Николаевич умеет хорошо говорить и объяснять. 
"Был в шоке от слов Воробьева про наш хоккей". Интервью финского тренера, 
который обыграл Россию 



 

 

Вообще, сборная России и все, что ее окружает, давно можно охарактеризовать 
известным политическим выражением "государство в государстве". В 
реальности это главная и самая популярная хоккейная команда в стране. 
Почему-то многое, что происходит с ней, остается тайной за семью печатью. 
Завернутая в яркую упаковку, вдохновленная красивыми лозунгами и большими 
целями, сборная России старается лишний раз не светиться в публичном 
пространстве.  
У меня накопилась масса вопросов к ее руководящему штабу во главе с 
Романом Ротенбергом и тренерам. За последний год состоялась всего одна 
развернутая пресс-конференции, где можно было спросить все, что душе 
угодно. В народ первые лица сборной выбрались перед Кубком Первого 
канала. Коллега Еронко изо всех сил пытался выжать что-то интересное из 
участников. Даже на словах зарубился с главой штаба сборной России. Все 
напрасно. Ни одного ответа по существу получено не было.  
Если раньше работа тренеров обсуждалась на исполкоме ФХР, а потом это 
ретранслировалась через СМИ, то сейчас процесс целиком проходит за 
закрытыми дверьми. Уверен, что это в корне неверно. Выбор состава, 
определение тактики, наконец, понимание, в какой хоккей и почему обязана 
играть национальная команда - данные вопросы можно задать любому 
иностранному тренеру. И, самое важное, получить развернутые ответы, 
вносящие ясность. Нам же остается лишь довольствоваться внезапно 
вырвавшейся из уст Воробьева после поражения в полуфинале фразой о том, 
что "сборная России никогда не играла как финны".  
Хорошо, с этим постулатом даже можно согласиться. Но как быть с тем, что до 
финала наша команда не доходила с 2015 года? Репликами о том, что в Канаде 
больше коробок и все в мире научились играть в хоккей, не удовлетворишь 
даже бабушек у подъезда. Сборной пора побеждать на чемпионате мира.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksey-kudashov-smenil-ilyu-
vorobeva-na-postu-glavnogo-trenera-ska-i-sbornoy-rossii-1559340/ 

К заголовкам сообщений 

Вернет ли новый тренер России золото? Кто такой Алексей Кудашов 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июля 2019) 
"СЭ" - о новом главном тренере сборной России. Воробьева уволили из 
сборной и СКА.  
Клубная карьера выглядит неубедительно  
Двойное назначение Кудашова можно оценить не только как неожиданность, 
риск и авантюру в одном флаконе, но и как почти уникальный случай для 
новейшей российской истории. Нынешнее решение примечательно тем, что 
прежде приход в национальную команду воспринимался для тренера как 
вершина карьеры. В последние годы специалисты, как правило, занимали этот 
пост после того, как добивались признания на клубном уровне.  
Единственным исключением стал Вячеслав Быков, имевший на момент 
назначения за душой пару неоднозначных лет самостоятельной работы в ЦСКА 
и проход одного раунда плей-офф. К середине 2000-х сборная давно 
превратилась в место, где гарантированно закапывается твоя собственная 
репутация. Ставка на Быкова, двукратного олимпийского чемпиона, 
заслуженного во всех отношениях человека и тренера с перспективой 
выглядела попыткой сломать плохую традицию. Это с помощью обновленного 
руководства ФХР сделать удалось. Уважение к институту национальной 
сборной со временем вернулось в полном объеме.  
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Перед Кудашовым, несмотря на сильно отличающиеся от прежних условия, 
стоит в чем-то схожая задача: надо вытащить команду обратно на вершину. 
Потянет ли? Тут кажется уместным вспомнить крылатой фразу героини Нонны 
Мордюковой из советского фильма "Простая история", сказанную в адрес 
секретаря райкома, которого играет Михаил Ульянов. "Хороший ты мужик, но не 
орел!".  
Кудашов сейчас видится фигурой, случайно оказавшейся на нынешнем посту 
из-за близости к руководству российского хоккея. Говорить о его полной 
самостоятельности в принятии решений не приходится. Он не тот, кто 
заказывает музыку. Может, как прилежный ученик, исполнить чужое пожелание 
и сыграть. Вот только относительно того, выйдет ли из этого выступления 
шедевр, существуют большие сомнения. Предыдущая карьера на сто 
процентов не убедила в том, что Кудашов способен парить высоко и 
обязательно стать тренером с большой буквы.  
Сам он никогда не считался игроком звездного уровня. Добротный, крепкий 
профи. В его послужном списке есть опыт игры в лигах Северной Америки, 
включая НХЛ, чемпионатах СССР, Германии, Финляндии, Суперлига и КХЛ, 
несколько титулов, а также работа под руководством таких специалистов как 
Владимир Юрзинов-старший, Пэт Бернс, Зинэтула Билялетдинов, Олег Знарок, 
Вячеслав Быков, Петр Воробьев, Юрий Моисеев. О тренерской профессии 
Кудашов задумываться начал еще до завершения игровой карьеры. Один 
штрих. В сезоне-2009/10, когда скромный ХК МВД дошел до финала Кубка 
Гагарина, за плей-офф он из-за травмы наблюдал с трибуны, вооружившись 
ручкой и блокнотом. Нападающий подмечал определенные детали в действиях 
соперников, о чем его просил штаб "милиционеров" во главе со Знарком. 
"Надеюсь, Россия никогда не будет так играть, как Финляндия". Финальное 
интервью Воробьева на ЧМ 
Справится ли со звездами  
С тех пор он раскрепостился, перестав играть в пленного на допросе. Однако и 
от нынешнего Кудашова не стоит ждать откровений, он тщательно взвешивает 
каждое слово и почти не поддается эмоциям. Вспоминается лишь эпизод 
времен работы в "Локомотиве". Во время матча серии плей-офф против СКА 
тренер швырнул с досады бутылку с водой об землю, но пластиковая емкость 
рикошетом вылетела на площадку. Команда был наказана малым штрафом за 
горячность своего тренера. Петербуржцы использовали свалившееся из 
ниоткуда большинство, сравняли счет и вырвали в итоге победу в овертайме.  
В раздевалке Кудашов способен повысить голос, но возникают резонные 
сомнения, как он будет это делать по отношению к большим звездам. В 
Ярославле, откуда специалист был уволен на третий год работы в клубе, он 
потерял контакт с командой и не справился с отбившейся от рук и 
зазвездившейся молодежью. Динамовское прошлое прослеживается не только 
в выбранной им линии поведения. Рассказывают, что еще в его бытность как 
игрока после того, как "Локомотив" не стал продлевать с ним контракт, Кудашов 
ответил отказом на приглашение "Спартака". Дело было совсем не в деньгах. 
Нападающий не видел себя в цветах клуба, являющегося принципиальным 
соперником на протяжении долгого времени.  
Подобная принципиальность свойственна была ему и в тренерской работе, что 
чаще шло во вред. Гибкости и дипломатичности Кудашову раньше точно не 
хватало. Его команды нельзя назвать чьими-то клонами, но динамовское 
прошлое чувствуется. Надежность, основательность в обороне, любовь к 
габаритным игрокам, силовая составляющая - без этих черт хоккей по 
Кудашову не работает. Кто подвел Кудашова в "Локомотиве"? 



 

 

В то же время он не диктатор, рубящий на корню склонность к импровизации. 
Через это он прошел еще в "Атланте", где набивал первые шишки как тренер. 
Слишком схематичный подход оставил как минимум спорное впечатление о 
потенциале специалиста. Подмосковная команда была расформирована, а 
Кудашова снова позвали в "Локомотив", где предлагали встать на скамейку еще 
раньше.  
Запомнился отрезок в первый год работы в Ярославле, когда команда в 
сентябре-октябре выдала серию из 12 побед подряд. Тот сезон 
"железнодорожники" закончили в регулярном чемпионате вторыми по 
набранным очкам (125) и на немного отстали только от ЦСКА (127). Однако уже 
в первом раунде команда уступила СКА. На следующий сезон она сбавила в 
регулярке, зато вышла в финал "Запада" в плей-офф, убрав с пути ЦСКА 
Дмитрия Квартальнова. Звезда Кудашова померкла следующей осенью, когда 
"Локомотив" угодил в кризис. Хоккеисты перестали воспринимать его 
требования. Сложно сказать спустя столько времени, кто был виноват, но часть 
игроков в те недели действовала спустя рукава. Это привело к увольнению 
тренера.  
Работа в сборной и СКА в качестве ассистента не позволяет сделать вывод о 
том, растет ли Кудашов как специалист, поскольку ему приходилось отвечать за 
небольшой участок работы. Утверждают, что Илья Воробьев в последние 
месяцы превратился в номинальную фигуру, а почти все его обязанности были 
перераспределены между помощниками. Очевидно, что сборная России пока 
находится в поиске. Руководству ФХР виднее, как жить дальше. Но если ничего 
не получится у Кудашова, то снова придется что-то менять.   
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К заголовкам сообщений 

Сборную России по хоккею возглавил тренер без титулов. Кто такой 
Алексей Кудашов (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 
июля 2019) 
Алексей Кудашов стал главным тренером сборной России по хоккею. Вынырнул 
из штаба Ильи Воробьева, легким движением потопив предшественника. Это 
решение читалось - Воробьев провалил майский чемпионат мира. Сборная 
привезла дрим-тим, а получила утешительную медаль. В полуфинале команда 
Ильи Петровича проиграла будущим чемпионам финнам 0:1. Сразу стало ясно, 
что Воробьева снимут, как шляпу, повесят на почетную вешалку и забудут. Так 
и получилось. 
Роман Ротенберг выждал джентльменскую паузу. Он не принимает решения 
под давлением - подсмотрел у одного известного государственного деятеля. 
Конечно, было приятно работать с человеком, который спрашивает у тебя 
разрешение, прежде чем заговорить. Гораздо приятнее, чем с человеком, 
фирменный жест которого - "глотку перережу". Но все-таки приятно и полезно - 
ни одно и то же. С Воробьевым ни сборная, ни СКА успеха не достигли. 
Почему-то все больше у нас тренеров, девиз которых - "меньше слов" (без 
"больше дела"). Работая в топ-клубах, они с каждым днем говорят все меньше, 
будто профессор Преображенский запустил обратное превращение. Хотя, 
пожалуй, превращение больше походит на кафкианское. "Проснувшись 
однажды утром после беспокойного сна, Грегор Замза обнаружил, что он у себя 
в постели превратился в страшное насекомое". 
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Реакция в интернете вполне понятная: шило на мыло, кто это, дайте уже 
тренера-иностранца, лучше бы Ротенберг сам возглавил сборную и т.д. 
В штабе Воробьева работал человек с куда более звучным именем. Алексей 
Жамнов, долгие годы успешно игравший в НХЛ, олимпийский чемпион (а еще 
серебряный и бронзовый призер), главный тренер московского "Спартака". Ой, 
кажется, последнее было лишним. "Спартак" чуть не испортил СКА плей-офф 
минувшей весной, потрепав нервы питерцев в первом раунде (красно-белые 
вели 2-0 в серии - в итоге уступили 2-4). Есть разговоры, что Жамнова звали в 
тренерский штаб СКА, но он отказал. 
В этом смысле назначение Кудашова выглядит очень логичным. Он удобен. 
Впрочем, про самого Алексея Николаевича ничего ироничного пока сказать 
нельзя. Он не давал поводов и для сарказма. Все решит работа и человеческие 
качества. Впереди сезон, управление звездами, общение с журналистами, 
нервотрепка и, конечно, Швейцария, где на чемпионате мира от России будут 
ждать только одного. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/sbornuyu-rossii-po-xokkeyu-vozglavil-trener-bez-
titulov-kto-takoj-aleksej-kudashov 

К заголовкам сообщений 

Кудашов выходит из тени. В СКА и сборной России новый главный тренер 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019) 
Работу Ильи Воробьева официально признали неудовлетворительной. Но 
многое ли изменится при Кудашове? 
Мирное течение межсезонья в КХЛ нарушила громкая новость, касающаяся 
всего российского хоккея. Илью Воробьева на постах главного тренера СКА и 
сборной России сменил Алексей Кудашов работавший до этого в штабе Ильи 
Петровича. Разбираемся, в чем причины этой перестановки, к чему они могут 
привести, а также рассказываем, почему Кудашову не придется долго 
привыкать к новому статусу. 
Почему убрали Воробьева 
Илья Воробьев проработал главным тренером российской сборной и СКА чуть 
больше года. Весной 2018-го он оказался в нужном месте и в нужное время, 
когда у руководства питерского клуба и национальной команды произошло 
недопонимание с Олегом Знарком и тренер, принесший России первое золото 
Олимпиады за 26 лет, а СКА - второй Кубок Гагарина, был отправлен в отставку 
с обоих постов. Формально со Знарком просто не продлили контракт в СКА, а 
вот в сборной России последовало именно увольнение, ведь соглашение Олега 
Валерьевича действовало до 31 мая 2018 года, но на чемпионат мира команду 
повез уже Илья Воробьев. 
О морально-этической и чисто человеческой стороне того вопроса было 
сказано немало, но сейчас не об этом. Илья Воробьев работал в тренерском 
штабе Знарка, но не допускался близко к команде и не находился на 
тренерской скамейке. После увольнения Олега Валерьевича, а также Харийса 
Витолиньша выбор руководства пал именно на Воробьева, как наиболее 
приближенного к сборной из всех кандидатов на освободившийся пост. Илья 
Петрович к тому моменту находился без клубной работы, после того, как его в 
ноябре уволили из "Магнитки". 
Итак, Воробьев довольно неожиданно стал новым главным тренером СКА, а 
соответственно, и сборной России. Уходить от идеи базового клуба 
национальной команды после смещения Знарка никто не собирался. Илья 
Петрович свозил сборную на ЧМ-2018, вылетел в четвертьфинале от канадцев, 
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но на ту неудачу никто не стал обращать внимания. Мол, времени у нового 
наставника было мало (у Воробьева действительно было меньше месяца, 
чтобы освоиться в новом статусе) и делать выводы о его работе пока рано. 
И вот, после ЧМ-2019 и сезона в СКА, выводы были сделаны. В питерском 
клубе Илья Петрович дошел до финала конференции (вряд ли это можно 
считать достижением), где проиграл ЦСКА в семи матчах. В регулярке же СКА 
под руководством Воробьева уступил во всех четырех встречах 
принципиальному сопернику. В сборной на мировом форуме тренер получил в 
распоряжении лучший за всю историю российской национальной команды 
состав, лихо прошел с ним до полуфинала, но там потерпел поражение от 
финнов. Причем, именно тренерское поражение, что тоже уже было не раз 
подмечено. 
Вымученная бронза в игре с чехами (спасибо Андрею Василевскому) никого в 
заблуждение не ввела, и после перерыва и тщательного анализа было 
вынесено решение. При Воробьеве не прогрессировал ни СКА, ни сборная 
России (хотя мы честно пытались искать плюсы в системе Ильи Петровича), и 
от услуг Воробьева в дальнейшем решили отказаться. Разумеется, на обоих 
постах. 
Так что эта рокировка вряд ли принесет какие-то коренные изменения. Просто 
теперь Кудашов официально становится человеком, с которого будет 
спрашивать не только руководство, но и болельщики. У него уже не будет 
заслона в виде Воробьева, и теперь именно его работа в СКА и сборной России 
будет рассматриваться под микроскопом. Справится ли Кудашов с этим грузом 
ответственности? Поживем - увидим, прогнозировать сейчас что-то очень 
тяжело. 
Тренерский штаб Кудашова и будущее Воробьева 
Что же теперь будет с Воробьевым? Илья Петрович не останется в тренерском 
штабе Кудашова в СКА и должен занять должность тренера по развитию в ФХР. 
Очевидно, Воробьев будет там работать до первого интересного для него 
предложения из клуба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-3799703-aleksej-kudashov-stal-novym-
glavnym-trenerom-ska-i-sbornoj-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов заменит Воробьева в сборной России? Что стоит за этим 
инсайдом (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 июля 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" разбирается, откуда идет информация, что Алексей 
Кудашов заменит Илью Воробьева в сборной России, и можно ли верить этому 
слуху.  
Сегодня сразу несколько разных источников поделились мощным инсайдом, 
что завтра, 10 июля, в нашем хоккее произойдет революция - главный тренер 
сборной России и СКА Илья Воробьев покинет эти посты, а заменит его 
помощник Алексей Кудашов. 
Можно ли в это верить? Во-первых, слухи и есть слухи. Мы можем пока 
оперировать только этим. Воробьев - хороший и порядочный человек, и его 
нужно уважать. 
Во-вторых, эти слухи пошли еще с марта, когда СКА буксовал в плей-офф, 
начиная с первого раунда, уступая 0-2 в серии со "Спартаком". 
Уже тогда мне сказали, что в штабе СКА произошла рокировка - Кудашов стал 
рулить процессом, а Воробьев ушел на роль помощника. 

https://www.championat.com/hockey/article-3799703-aleksej-kudashov-stal-novym-glavnym-trenerom-ska-i-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/article-3799703-aleksej-kudashov-stal-novym-glavnym-trenerom-ska-i-sbornoj-rossii.html


 

 

Это, в частности, подтверждалось и на чемпионате мира, когда во время 
открытых тренировок Кудашов активно руководил командой и раздавал 
задания, а Воробьев был просто рядом. Впрочем, это нормальное разделение 
обязанностей в тренерском штабе, и такое бывает и в других сборных. 
Закончился сезон, слухи утихли, но сейчас возобновились вновь. Почему 
теперь? Потому что 10 июля состоится большой совет в СКА. Не знаю, как это 
точно называется - совет директоров или открытие нового сезона (в эти дни 
многие команды официально выходят из отпусков), но факт остается фактом. 
Если завтра рокировка Воробьев - Кудашов произойдет, в этом не будет ничего 
удивительного. Кроме того, Алексей Кудашов сейчас находится не на даче или 
морях. Сегодня днем его видели в Куркино - в МЕГА, а ведь рядом 
расположена база сборной России в Новогорске. Правда, это тоже не четкий 
показатель, потому что в Куркино живет много хоккеистов и бывших 
динамовцев, а Кудашов выступал в этом клубе. 
Кстати, еще один слух - московское "Динамо" после недавней очередной 
перезагрузки хотело сделать главным тренером как раз Кудашова, но его не 
отпустили из СКА. Поэтому оставили Владимира Крикунова. 
Какие претензии могут быть к Воробьеву? Ведь его контракт был подписан по 
схеме "2+2". То есть в следующем году его могли не продлить. Но не сейчас. 
Тут уже досрочный разрыв договора. 
Все просто - во главе угла стоит результат. СКА при Воробьеве вылетел в 
финале Западной конференции, уступив будущему чемпиону ЦСКА. Сборная 
России вылетела в 2018 году в четвертьфинале от Канады, а в 2019 году 
проиграла полуфинал финнам, в итоге взяв бронзу, хотя по составу рядом с 
нами вообще никто не стоял. 
Так что ждем новостей. Похоже, 10 июля будет жарким днем.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1046439_Kudashov_zamenit_Vorobjeva_
v_sbornoj_Rossii_Chto_stoit_za_etim_insajdom 

К заголовкам сообщений 

Сборной России нужен не Кудашов. Канадцы давно все для нас 
придумали (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 июля 
2019) 
Если перенимать североамериканский опыт, то до конца 
Почему еще не во всех городах перешли на канадские площадки?! В ИИХФ же 
сказали, что чемпионаты мира теперь будут проводиться на маленьких 
коробках, значит всем дружно нужно перестроить стадионы и катки во дворах. 
Лидеры КХЛ во главе со СКА недаром наметили на лето переоснащение 
стадионов.  
Начиная с сезона 2019/20, СКА будет играть на хоккейной площадке размера 60 
на 26 метров с увеличенными зонами атаки.  
Так давайте будем последовательными! Вот начали включать в тренерский 
штаб сборной сразу нескольких опытных специалистов. Прямо как за океаном. 
Только вот у Канады нет постоянного главного тренера. А значит нет 
спекуляций в прессе, требований уйти в отставку от болельщиков и головной 
боли для руководства Федерации. На последние 10 чемпионатов мира 
"кленовых листьев" привозили 9 разных главных тренеров, лишь Билл Питерс 
получил два шанса в мае погулять по Европе за счет Федерации хоккея 
Канады. 
Так чем мы хуже? Особенно, раз уж перешли на канадский вариант площадки. 
Берем самого достойного тренера, из освободившихся раньше других, и ставим 
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во главе "Красной машины" на чемпионат мира. Не попадет в плей-офф 
"Спартак", полетит с Ковальчуком и ко в Швейцарию Олег Знарок. Вылетит 
"Сочи" - ждем Сергея Зубова. Ну а если рассчитывать можно будет только на 
"Амур", то нужно выдавать фирменный спортивный костюм Александру 
Гулявцеву. 
Ведь никто не приглашает на первые сборы национальной команды перед ЧМ 
ребят из ЦСКА или СКА - у них в самом разгаре может идти Кубок Гагарина. 
Равно как и забирать Владимира Тарасенко из "Сент-Луиса" не собирались - 
парень борется за Кубок Гагарина. Так что и тренеров не нужно дергать. Пусть 
знают, что высокий раунд плей-офф - гарантия майского отпуска. И сами 
делают выбор: либо финал плей-офф, либо чемпионат мира.  
Заодно и не будет фраз про сложный сезон. Мол, сначала этот тренерский 
штаб рубился с ЦСКА до седьмого матча, а на следующий день после 
поражения отправился в Новогорск. Там ведь уже два месяца как заседает 
Гулявцев и натаскивает ребят. 
Что же тогда делать с Евротурами? Да кому они нужны. Единственная польза - 
можно собрать на домашнем этапе полный футбольный стадион и оформить 
под это дело рекорд России или даже мира. А в остальном лишь дырки в 
календаре КХЛ и иллюзия просмотра кандидатов на чемпионат мира. Все равно 
приедет полтора десятка НХЛ-ловцев.  
И давайте сразу подумаем, что бы нам еще перенять у канадцев. Нужно ведь 
как-то поднимать отечественный хоккей.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/sbornoj-rossii-nuzhen-ne-kudashov-kanadczy-
davno-vse-dlya-nas-pridumali 

Похожие сообщения (1): 

• Sportsdaily.ru/blogs, Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Быков: перестановку в тренерском штабе сборной России по хоккею 
сложно понять (ТАСС, Москва, 9 июля 2019) 
Перестановку в тренерском штабе сборной России по хоккею, которую 
возглавит Алексей Кудашов, сложно понять. Такое мнение ТАСС во вторник 
высказал бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков. 
"Кудашов и Воробьев работают вместе в одном клубе и в одной национальной 
команде, может быть, есть какие-то причины, из-за которых они вынуждены так 
разделить полномочия. Но мне сложно понять такую перестановку, может быть, 
тут есть личные причины или разделение, больше концентрации одного 
тренера на клуб, другого - на сборную. Домысливать за руководством сложно", - 
отметил Быков. 
"Если два человека работают в одном штабе, то они должны смотреть одними 
глазами на проблемы. Где-то могут быть разногласия и творческий процесс, 
который заставляет их спорить, искать решение. Но в конечном итоге решение 
должно удовлетворять обоих. Поэтому такую перестановку сложно 
прокомментировать", - добавил Быков. 

https://tass.ru/sport/6647737 

Похожие сообщения (4): 

• Газета.Ru, Москва, 9 июля 2019 

• Sports.ru, Москва, 9 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 9 июля 2019 
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К заголовкам сообщений 

Михайлов: тренерская перестановка в сборной России по хоккею не стала 
неожиданностью (ТАСС, Москва, 9 июля 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион, бывший тренер сборной России и член 
правления Федерации хоккея России (ФХР) Борис Михайлов отметил, что 
замена Ильи Воробьева на Алексея Кудашова на посту главного тренера 
национальной команды не стала для него неожиданностью. Об этом Михайлов 
рассказал ТАСС. 
"Для меня перестановка не стала неожиданностью, - отметил Михайлов. - Не 
было никакой полемики, как выступила сборная, по каким параметрам его 
сняли. Это все делается в секрете, как и назначение Кудашова. Что будет 
дальше, это не ко мне". 
"Я считаю, что Кудашов проявил себя как главный тренер на очень хорошем 
уровне. А справится ли он с той нагрузкой, которая на него ляжет, я не готов 
ответить. Могу только пожелать ему удачи", - добавил собеседник агентства. 
Воробьев был назначен на пост исполняющего обязанности главного тренера 
сборной России 12 апреля 2018 года, а уже 1 июня был утвержден в должности. 
На чемпионате мира - 2019 российская сборная под его руководством 
завоевала бронзовые медали турнира. 

https://tass.ru/sport/6647954 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 10 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Воробьев потерялся в сборной России" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июля 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион и легенда "Спартака" - о назначении Алексея 
Кудашова главным тренером сборной России вместо Ильи Воробьева. 
- Самая большая проблема Воробьева - решающие матчи, - считает 
Кожевников. - В Магнитогорске команду создавал не он, а Кинэн. По его 
поведению на скамейке в сборной я увидел, что он совершенно потерялся. Не 
знаю, что будет с Кудашовым. Алексей - очень хороший хоккеист. Дай бог, 
чтобы такого же с ним не случилось. 
Кудашов тоже команды не создавал, но давал стабильный результат. Я бы 
вообще предложил вернуть Знарка. Тренер должен уметь в экстремальный 
момент поменять всю систему, как на последней Олимпиаде. Вспоминаю, как 
Виктор Тихонов выпускал в решающие моменты всех, кто способен решить 
судьбу эпизода.   

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/aleksandr-kozhevnikov-vorobev-
poteryalsya-v-sbornoy-rossii-1563446/ 

К заголовкам сообщений 

Петренко: Кудашов - правильный выбор для сборной России 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019) 
Олимпийский чемпион Сергей Петренко прокомментировал назначение 
Алексея Кудашова новым главным тренером национальной сборной России.  
"На мой взгляд, Алексей Кудашов - уже сложившийся тренер, много работал в 
клубах КХЛ и готов сделать шаг вперед. У него есть набор навыков, 
необходимый для работы главным тренером сборной. Он пользуется 
авторитетом у игроков, уважением коллег. Что же касается смены тренера, то в 
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принципе, все произошло ожидаемо. Бронза на недавнем чемпионате мира 
результат достойный, но в ходе турнира было видно, что прежний тренер Илья 
Воробьев уходил в тень своих коллег, а ведь игру должен вести именно 
наставник. Пусть сборная России - одна из самых стабильных хоккейных 
команд нового времени, если посмотреть на те же результаты чемпионатов 
мира, но задача всегда одна - золотые медали. Поэтому изменения назрели", - 
рассказал Петренко "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3799787-petrenko-kudashov---pravilnyj-
vybor-dlja-sbornoj-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Эксперт: назначение Кудашова главным тренером сборной России 
является верным решением (ТАСС, Москва, 9 июля 2019) 
Назначение Алексея Кудашова на пост главного тренера сборной России по 
хоккею вместо Илья Воробьева является правильным решением. Такое мнение 
ТАСС высказал чемпион мира 1993 года, серебряный призер Олимпиады 1998 
года Герман Титов. 
"Абсолютно правильное решение руководства ФХР, - отметил Титов. - Новый 
тренер выбран из ближайшего резерва, в этом ничего удивительного нет, штаб 
сборной - это набор исключительных хоккейных специалистов. Алексей 
Кудашов получил свое продвижение заслуженно". 
"Федерация усилила штаб сборной, выведя более достойного специалиста на 
ведущую роль, выиграла в деньгах, сохранила всех тренеров, в развитие 
которых вкладывает усилия последнее время", - подчеркнул собеседник 
агентства. 

https://tass.ru/sport/6648035 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 9 июля 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 июля 2019 

• Sport24.ru, Москва, 9 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Владимир Крикунов: "Уверен, Кудашов не отступится от своих 
принципов" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июля 2019) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов прокомментировал 
"СЭ" возможное увольнение главного тренера СКА и сборной России Ильи 
Воробьева. На обоих постах его должен сменить Алексей Кудашов. 
- Со стороны тяжело судить, - считает Крикунов. - Надо знать, что происходит 
внутри. Наверное, руководство не устраивают последние результаты. 
- Не считаете, что дали мало времени для работы Воробьеву?  
- Сейчас вообще не дают много времени. Надо к этому быть готовым. 
Увольнение - составляющее нашей работы. 
- Его поменяли на Кудашова. Равноценная замена?  
- Алексей неплохо работал в "Локомотиве" из которого его убрали. Думаю, 
торопятся, надо давать ребятам время, чтобы адаптировались лучше к 
команде. Но никто не хочет ждать. Всем результат нужен здесь и сейчас. 
- Результаты сборной улучшатся с приходом Алексея?  
- Он совсем другой тренер, если сравнивать с Ильей. Но в полной мере их 
отличие и похожесть сможем ощутить после работы. 
- Не считаете, что надо было звать более опытного и авторитетного тренера?  

https://www.championat.com/hockey/news-3799787-petrenko-kudashov---pravilnyj-vybor-dlja-sbornoj-rossii.html
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- Там же решает не один человек. Они взвешивали, советовались. И было 
принято такое решение. 
- Верите в Кудашова?  
- Он работал хорошо, когда был главным тренером. Уверен, что он не отступит 
от своих принципов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-krikunov-uveren-kudashov-
ne-otstupitsya-ot-svoih-principov-1563457/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Трое россиян приглашены в лагерь развития "Нью-Джерси" 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2019) 
Клуб Национальной хоккейной лиги "Нью-Джерси Дэвилз" объявил фамилии 
хоккеистов, приглашенных в лагерь развития. В числе 37 игроков оказалось 
трое россиян: защитник Никита Охотюк а также нападающие Михаил Мальцев и 
Никита Попугаев.  
20-летний Попугаев провел в минувшем сезоне 37 матчей за "Амур" в 
регулярном чемпионате КХЛ, отметившись одной заброшенной шайбой при 
среднем игровом времени в 7 минут 30 секунд. В АХЛ на счету Попугаева 17 
матчей за фарм-клуб "Дэвилз" в регулярном чемпионате, в которых он забросил 
три шайбы и отдал две результативные передачи при показателе полезности "-
9".  
Последние три сезона 21-летний Мальцев провел в составе СКА. В сезоне-
2018/19 Михаил отыграл 13 матчей в регулярном чемпионате, записав на свой 
счет один гол и одну результативную передачу при показателе полезности "-1". 
В плей-офф на счету Мальцева 3 (1+2) очка в 17 играх при показателе 
полезности "-6".  
18-летний Охотюк в минувшем сезоне провел 56 матчей в Хоккейной лиге 
Онтарио, отметившись двумя результативными бросками и 15 голевыми 
передачами при показателе полезности "+30".  

https://www.championat.com/hockey/news-3799227-troe-rossijan-priglasheny-v-
lager-razvitija-nju-dzhersi.html 

К заголовкам сообщений 

Америка совсем не ценит главную звезду КХЛ. Гусева хотят забрать у 
"Вегаса" почти даром (Sport24.ru, Москва, 9 июля 2019) 
Пока все предложения категорически не устраивают "Голден Найтс". 
Казалось, после заключения новых контрактов Артемием Панариным и Сергеем 
Бобровским с трансферными русскими сагами в этом межсезонье 
Национальной хоккейной лиги покончено. В тот момент, когда Хлебушек и Боб 
поставили подписи под контрактами с "Рейнджерс" и "Коламбусом" подумалось, 
что впереди нас ждут только рядовые подписания российских игроков и, 
возможно, не самые топовые обмены с их участием. 
Но у "Вегаса" и Никиты Гусева было кардинально другое мнение на этот счет. 
Прошлой весной, сразу после вылета СКА из розыгрыша Кубка Гагарина 
главная звезда КХЛ резво рванула за океан с двумя целями - "сжечь" контракт 
новичка и, если получится, сыграть в плей-офф сильнейшей лиги мира. С 
первым проблем не возникло, а вот в розыгрыше Кубка Стэнли Никита так и не 
засветился: по началу у клуба из Лас-Вегаса все очень неплохо складывалось в 
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серии первого раунда против "Сан-Хосе" и главный тренер Жерар Галлан не 
хотел ничего менять, а затем стало слишком поздно - в седьмой игре "Шаркс" 
совершили величайший камбэк сезона и отправили "Рыцарей" в отпуск.  
Гусев съездил на чемпионат мира, пару недель позанимался хоккейным 
волшебством на пару с Никитой Кучеровым, а затем стал заниматься 
вопросами своего будущего. Но с момента окончания первенства планеты 
прошло уже полтора месяца, а русский форвард и "Вегас" до сих пор не могут 
найти точки соприкосновения - зарплатные ожидания Гусева и предложение 
"Вегаса" разнятся на 2 миллиона долларов. На Западе есть немало экспертов, 
которые считают, что боссам "Золотых Рыцарей" нужно постараться сохранить 
Никиту в составе, но все-таки наиболее очевидным в последние пару недель 
выглядел вариант с его обменом. 
Лично я расстался бы с Коди Икином, Райаном Ривсом и Ником Холденом, если 
бы это позволило оставить в команде Гусева. И так стоит сделать, даже если 
Гусев захочет больше $4 млн в год. 
Джеймс О'Брайен, журналист NBC Sports 
На прошлой неделе североамериканский сайт The Hockey News назвал топ-5 
клубов НХЛ, которым был бы интересен трейд форварда, набравшего 82 очка в 
62 матчах последней регулярки КХЛ. "Монреаль", "Нью-Джерси", "Оттава", 
"Эдмонтон", "Коламбус" - по мнению авторитетного источника именно этим 
командам больше всего нужен Никита, к тому же у каждой из них есть средства 
для его обмена и подписания.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-09-v-kakoy-klub-nkhl-obmenyayut-nikitu-
guseva-slukhi-insaydy-varianty-obmena 

К заголовкам сообщений 

"Рейнджерс" могут стать самым русским клубом в истории НХЛ. Но есть 
препятствия (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июля 2019) 
Сейчас в составе клуба из Нью-Йорка сразу семь российских хоккеистов. 
"Играть за "Рейнджерс" - моя мечта". Нью-Йорк в восторге от перехода 
Панарина 
Российская семерка  
После перехода Артемия Панарина число российских хоккеистов в "Рейнджерс" 
достигло семи: помимо Хлебушка, это голкиперы Игорь Шестеркин и Александр 
Георгиев, защитник Егор Рыков, нападающие Павел Бучневич, Владислав 
Наместников и Виталий Кравцов. Клуб из Нью-Йорка сразу же окрестили самой 
русской командой в НХЛ. Однако в таком составе "Рейнджерс" до старта сезона 
могут не добраться (и, скорее всего, не доберутся). Разберемся в перспективах 
наших игроков и в том, кто из них останется в клубе.  
В случае "Рейнджерс" сложно говорить о какой-то российской линии в выборе 
хоккеистов. Семерка наших - скорее результат совпадения не связанных друг с 
другом событий. Панарин был главной фигурой на рынке, Наместников и Рыков 
оказались в Нью-Йорке после обменов, в которых они не были главными 
фигурами, Шестеркин, Бучневич и Кравцов - через драфт, Георгиев - как 
свободный агент после успехов в финской лиге.  
Почти весь состав "Рейнджерс" сейчас может разделить на четыре категории.  
1) Центральные фигуры, вокруг которых будет строиться команда: Панарин, 
центр Мика Зибанежад (еще три года контракта), защитник Джейкоб Труба 
(права на него выменяли у "Виннипега", он подал в арбитраж по поводу нового 
контракта).  
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2) Молодые и очень молодые перспективные хоккеисты: Шестеркин (23 года), 
Георгиев (23), Рыков (22), Бучневич (24), Кравцов (19), форварды Филип Хытил 
(19), Лиас Андерссон (20), Каапо Какко (18), Бретт Хауден (21), защитники Адам 
Фокс (21), Либор Хайек (21), Энтони Дианджело (23).  
3) Ветераны с большими контрактами: вратарь Хенрик Лундквист (37 лет, 8,5 
миллионов долларов в год), защитники Кевин Шаттенкирк (30, 6,65), Марк 
Стаал (32, 5,7), Брэндон Смит (30, 4,35). Соглашения каждого из этой четверки 
кончаются через два года.  
4) Ряд хоккеистов среднего звена, среди которых Наместников, форварды Крис 
Крайдер, Райан Стром, Брэндан Лемье и Йеспер Фаст и защитник Брэди Шей.  
Задача "Рейнджерс" - добиться максимального прогресса от игроков второй 
группы и через два-три года, усилив ими уже имеющихся звезд и избавившись 
от ветеранов, на стабильной основе попадать в плей-офф и, вероятно, биться 
на Кубок Стэнли.  
Бучневич, Наместников  
Несмотря на отнюдь не топовый состав, у ньюйоркцев есть проблемы с 
потолком зарплат. Прежде всего из-за четверки тех, кому за 30: 25 миллионов 
на стареющего вратаря, который уже не готов тащить, и тройку деградирующих 
защитников тянут клуб вниз. Выкупать их контракты невыгодно - да, нагрузка на 
платежку сейчас уменьшится, но зато она растянется на четыре года вместо 
двух. Лучше потерпеть ради более спокойного будущего.  
У "Рейнджерс" восемь свободных миллионов (после манипуляций с отправкой 
игроков в АХЛ можно найти еще почти два миллиона) - но не подписаны 
Дианджело, Лемье, Труба и Бучневич, причем контракты двух последних будут 
рассмотрены в арбитраже, если стороны не договорятся раньше. Труба хочет 
8, Бучневич - вероятно, около 4, так что либо генменеджеру Джеффу Гортону 
придется уговорить их подвинуться, либо надеяться на благоприятный 
арбитраж (6,5 - американцу, 3 - россиянину). Учитывая, что Труба останется в 
"Рейнджерс" в любом случае, то жертвой потолка может стать именно 
Бучневич.  
Павел круто провел вторую половина сезона: на отрезке с 16 января по 31 
марта он набрал 24 (13+11) очка в 32 матчах. У него есть потенциал вингера 
первого звена, но теперь в команде будут более молодые Кравцов и Какко - а 
Бучневич пока не представлял доказательств, что он может играть на топовом 
уровне долго и стабильно.  
Шестеркин, Георгиев  
"Рейнджерс" торопиться некуда: и Шестеркин, и Георгиев на контрактах 
новичка, в ближайшие два года один из них должен постепенно переходить с 
роли бэкапа Лундквиста до первого номера, а второй - из АХЛ до бэкапа. 
Александр уже провел 33 матча в прошлом сезоне, причем с лучшей, чем 
Хенрик, статистикой - ему нужно просто не провалить тренировочный лагерь, 
чтобы начать чемпионат в основе. Шестеркину как новичку надо прыгать выше 
головы. Немного жаль, что из-за безвыходной ситуации и внутрироссийской 
конкуренции кому-то придется посидеть в фарме. С другой стороны, шансы к 
2021 году получить еще одного первого номера в НХЛ для нашего хоккея очень 
высоки.  
Кравцов, Рыков  
Наконец, самые молодые россияне. В "Рейнджерс" в восторге от Кравцова 
после лагеря развития, у него есть статус первораундника и второго проспекта 
франшизы после Какко - но место в составе он скорее получит благодаря 
отсутствию сильной конкуренции, а не реальной готовности к НХЛ. Сезон в 
"Тракторе" у Виталия вышел скомканным, МЧМ - средним.  



 

 

Свои девять игр в основе он получит точно, но варианты с АХЛ или 
возвращением в КХЛ исключать нельзя. Интересно, будут ли в "Рейнджерс" 
экспериментировать и в какой-то момент пробовать Кравцова в центре - пока 
ему комфортнее на фланге, но в том, что у Виталия есть перспективы на более 
дефицитной для российской атаки позиции, сомнений нет.  
С Рыковым все сложнее. У Егора есть энхаэловский потенциал - вспомните, как 
на МЧМ-2017 он задвинул Михаила Сергачева, лучшего атакующего защитника 
России прямо сейчас, во вторую спецбригаду большинства, и блестяще провел 
турнир, набрав 7 (1+6) очков в 7 матчах. Но в СКА Рыкову должного 
применения не нашли, и он не стал ждать, пока ему найдется место, и поехал 
за океан. Для НХЛ Егор пока сыроват, позиции в основе заняты дорогими 
ветеранами, хватает и молодых конкурентов. Но при этом не стоит сравнивать 
его с Алексеем Береглазовым, который пытался пробиться в "Рейнджерс" два 
года назад - у игрока "Магнитки" потолок возможностей был на уровне третьей 
пары, у Рыкова он ближе к третьему-четвертому защитнику и местом в бригаде 
большинства.  
Итоги  
Предположу, что в новом сезоне за "Рейнджерс" сыграют шестеро россиян, а 
на постоянной основе - четверо. Бучневич или Наместников покинут клуб, а 
Рыков и Шестеркин либо Георгиев проведут большую часть чемпионата в АХЛ. 
При таком варианте до русских рекордов НХЛ не добраться: они составляют 
семь человек (если брать максимальное число наших хоккеистов, которые 
вышли хотя бы на один матч в составе клуба в рамках одного сезона) и пять 
(если брать тех, кто сыграл хотя бы 30 матчей). Правда, нельзя исключать 
какой-то неожиданный обмен, который отправит в "Рейнджерс" нового 
российского хоккеиста. И тогда звание самой русской команды в НХЛ и даже в 
истории лиги может действительно отправиться в Нью-Йорк.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/reyndzhers-samyy-russkiy-klub-nhl-
vse-rossiyane-v-reyndzhers-1563357/ 

К заголовкам сообщений 

Как СКА помогает НХЛ. В Северной Америке могут заиграть четыре 
хоккеиста из Петербурга (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 10 июля 2019) 
Еще один игрок системы СКА уехал в Северную Америку. Таким образом, 
впервые за много лет в НХЛ могут заиграть сразу четверо хоккеистов из 
Петербурга.  
Было время, в середине 1990-х, когда в НХЛ выступали сразу три 
ленинградских Алексея - Гусаров, Касатонов и Егоров. В последние годы 
единственным уроженцем Петербурга в НХЛ был и остается нападающий 
Валентин Зыков, который, правда, школу хоккейного становления проходил в 
Москве, в ЦСКА. Энхаэловская карьера 24-летнего ныне форварда началась в 
"Каролине", продолжилась в "Эдмонтоне", а минувший сезон он завершал в 
"Лас-Вегасе". Всюду, впрочем, Валентин попадал в основной состав через раз. 
Другие его земляки и об этом пока только мечтают. Например, Николай 
Кныжов.  
В начале этого года 20-летний защитник дебютировал в КХЛ. В "Юбилейном" 
СКА принимал рижское "Динамо" (7:1), и поскольку результат уже в начале 
второго периода перестал вызывать сомнения, тренерский штаб хозяев 
позволил Кныжову провести на льду более восьми минут. "У Кныжова 
интересный потенциал - катание, техника, - характеризовал юного подопечного 
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главный тренер СКА Илья Воробьев. - Он давно был под нашим наблюдением". 
А ведь три года назад защитник едва не завязал с хоккеем... "  
В 2013 году 15-летний Кныжов переехал в Северную Америку. Из питерских 
"Серебряных львов" тогда ушел его тренер Валерий Афанасьев, который в 
свое время обратил внимание на уроженца Кемерова на одном из детских 
турниров, а родители юного хоккеиста решили, что по ту сторону океана их сын 
будет прогрессировать быстрее. К тому же Николай убивал двух зайцев разом, 
получая в Америке еще и образование.  
В различных североамериканских юниорских лигах Кныжов провел три сезона и 
вернулся в Петербург, подписав контракт с "Серебряными львами". На тот 
момент в команде был дефицит на игроков защиты, поэтому Кныжов играл 
помногу даже вопреки своим ошибкам. Он нередко терял позицию, упуская 
"своих" игроков, допускал обрезы, в том числе из-за разницы в габаритах между 
североамериканскими и европейскими площадками, но все-таки адаптировался 
со временем и стремительно пошел на повышение. Большую часть 
следующего чемпионата Николай провел за "СКА-Неву" в ВХЛ, сыграл на 
молодежном ЧМ, а еще через год дебютировал в КХЛ.  
В совокупности на "континентальном" льду он провел немного - около 25 минут. 
В новом сезоне СКА обещал существенно увеличить эти цифры, чуть ли не 
гарантируя место в составе в каждом матче. Тем не менее Кныжов вновь 
подписал трехлетний контракт новичка с "Сан-Хосе", по которому будет 
получать порядка 700 тысяч долларов, если заиграет за первую команду. 
"Кныжов хорошо катается, может использовать свою скорость и физическую 
силу, чтобы помешать сопернику, - комментирует сделку генеральный 
менеджер "Сан-Хосе" Даг Уилсон. - Это молодой и техничный защитник, 
который заметно прибавил за время минувшего сезона".  
Кныжов - второй игрок неосновного состава СКА, этим летом подписавший 
контракт в НХЛ (первым в середине мая стал центрфорвард Михаил Мальцев, 
оформивший трехлетний договор новичка с "Нью-Джерси"). Договор новичка в 
НХЛ носит двухсторонний характер, а значит, никаких гарантий выступления за 
основную команду нет. Более того, если хоккеиста "спускают" в дочерние 
клубы, его зарплата падает порой в десяток раз и может оказаться даже 
меньше, чем у игроков российской ВХЛ. Но и это в последние годы не 
отпугивает российских молодых хоккеистов. Отток денег из КХЛ, а также 
соревновательная деградация сделали свое дело, хотя тому же Мальцеву в 
следующем сезоне светило место в двух первых пятерках.  
Еще через год армия выходцев из петербургского хоккея может увеличиться до 
семи. У Андрея Алтыбармакяна, которого два года назад задрафтовал "Чикаго", 
завершается контракт с ХК "Сочи". Аналогичная ситуация у Тимура Ибрагимова 
в системе СКА - пару недель назад четвертого бомбардира СКА-1946 
задрафтовал под 164-м номером "Сан-Хосе". А Александр Барабанов, хоть в 
НХЛ никем не задрафтован, как-то обмолвился, что не прочь испытать себя за 
океаном, и следующий год отличная тому возможность - в 2020-м у него также 
завершается контракт со СКА.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/kak-ska-pomogaet-nkhl-v-severnoy-amerike-
mogut-zaigrat-chetyre-khokkeista-iz-peterburga/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
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Челябинцев приглашают на фестиваль TraktorOpen (УралПрессИнформ, 
Челябинск, 9 июля 2019) 
Хоккейный клуб "Трактор" в четвертый раз открывает сезон и презентует 
обновленную команду грандиозным фестивалем спортивных, музыкальных, 
гастрономических и интеллектуальных развлечений TraktorOpen.  
Ровно через месяц, девятого августа, на площади перед ледовой ареной 
"Трактор" встретит своих болельщиков. Сейчас трансформируется главная 
сцена фестиваля, готовятся новые развлекательные площадки, формируется 
щедрый призовой фонд. Главные герои фестиваля решают, чем удивят 
болельщиков на самой важной встрече сезона. Как и в прежние годы, "черно-
белые" в полном составе выйдут в народ и примут участие в работе всех 
развлекательных зон. Соответственно, каждый болельщик сможет не только 
приобрести билет или абонемент из рук любимого игрока, но и пообщаться, 
взять автограф и сделать селфи. 
Как сообщили в пресс-службе команды, в этом году хоккейный сезон откроют 
сразу четыре звездных гостя и два музыкальных коллектива. Уже на 
следующий день 10 августа начнется предсезонный турнир Кубок губернатора- 
2019.  

http://uralpress.ru/news/sport/chelyabincev-priglashayut-na-festival-traktoropen 

К заголовкам сообщений 

Стала известна дата открытия омской академии "Авангард" (РИА 
ОмскПресс (omskpress.ru), Омск, 9 июля 2019) 
Вместе со строительством здания академии обустроится и округа.  
Пока на важном для Омска объекте завершаются косметические строительные 
работы, начато возведение дополнительного съезда с моста 60 лет ВЛКСМ к 
академии "Авангард". По сообщению СуперОмска, в документах закупки 
прописаны работы по обустройству дополнительного подъезда. Их необходимо 
провести в срок с 1 июня по 31 августа 2019 года. Победитель аукциона 
должен, помимо строительства дороги, обустроить ливневки, установить 
дорожные знаки, нанести разметку и возвести ограждения. 
Стоит напомнить, что академию планируют сделать центром подготовки 
хоккейных талантов по Сибири и Уралу. Принимать юных спортсменов она 
начнет принимать уже осенью 2019 года. Спорткомплекс будет состоять из 
ледовой арены с трибуной на 1 200 мест, тренировочной хоккейной площадки, 
медицинского центра, двух спортивных и тренажерных залов, а также пресс-
центра. Для ребят из других городов подготовлено общежитие на 150 мест, и 
несколько номеров квартирного типа предназначены для тренеров. 

http://omskpress.ru/news/95146/stala_izvestna_data_otkrtiya_omskoy_akademii_av
ang/ 

К заголовкам сообщений 

Дочерняя структура "Транснефти" перестала спонсировать Ночную лигу 
Путина (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 9 июля 2019) 
Новороссийский морской торговый порт финансировал проект, основанный по 
инициативе президента Владимира Путина, с 2016 года. До 20 июня пост 
председателя президиума Фонда "НХЛ" занимал вице-президент "Транснефти" 
Борис Король  
Дочерняя компания "Транснефти" Новороссийский морской торговый порт 
(НМТП) перестала быть спонсором Ночной хоккейной лиги. Об этом РБК 
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сообщил источник в лиге и подтвердил пресс-секретарь "Транснефти" Игорь 
Демин. 
НМТП являлся спонсором Ночной хоккейной лиги с 2016 года. Тогда основными 
собственниками компании являлись "Транснефть" и группа "Сумма" 
миллиардера Зиявудина Магомедова. Сейчас он находится под арестом вместе 
с братом Магомедом, который до апреля 2018 года занимал должность 
президента Ночной хоккейной лиги. 
В октябре 2018 года "Транснефть" выкупила у "Суммы" 25,05% НМТП, став 
контролирующим акционером порта. 
Как рассказал источник в лиге, 20 июня в Москве состоялось заседание 
президиума Фонда развития любительского хоккея "Ночная хоккейная лига". По 
его результатам стало известно, что пост председателя президиума покинул 
вице-президент "Транснефти" Борис Король, занимавший его с апреля 2018 
года. 
"Транснефть" напрямую не была спонсором Фонда развития любительского 
хоккея "Ночная хоккейная лига", клуб спонсировала дочерняя компания НМТП. 
С начала июля она вышла из числа спонсоров НХЛ, и в связи с этим вице-
президент "Транснефти" Борис Король покинул пост председателя президиума 
Фонда", - рассказал РБК Демин. 
4 июля пресс-служба Ночной хоккейной лиги сообщила, что председателем 
президиума Фонда избран старший вице-президент "Норильского никеля" 
Сергей Батехин. 
Сейчас на официальном сайте Ночной хоккейной лиги генеральными 
спонсорами указаны "Транснефть", группа "Сибантрацит" и "Норникель". 
Ночная хоккейная лига была создана в декабре 2011 года по инициативе 
президента России Владимира Путина и ветеранов отечественного хоккея. Она 
объединяет хоккеистов-любителей по всей стране.  

https://sportrbc.ru/news/5d2360ff9a79479c576a2768 

К заголовкам сообщений 

Министр спорта Ковальчук о белорусском клубе в РПЛ: "Пока идет 
обсуждение такого формата. Но тема очень интересная" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 9 июля 2019) 
Министр спорта и туризма Беларуси Сергей Ковальчук высказался 
относительно идеи пригласить белорусский клуб в РПЛ. 
"Этот вопрос надо изучить. В хоккее есть такой опыт. Минское "Динамо" 
участвует в КХЛ. Понятно, что хоккей - это не футбол. Но даже, несмотря на то, 
что мы занимаем последние места в КХЛ, наша арена постоянно заполнена. 
Одна из лучших по посещаемости в лиге. 
Сколько было болельщиков на последней игре минского "Динамо" и БАТЭ? 
Мало. Хотя матч значимый. Если бы здесь были, как в советские времена, 
киевское "Динамо", "Зенит", команды из Азербайджана и Армении, "Спартак", 
ЦСКА, то болельщиков было бы больше на трибунах. Это с позиции 
болельщика говорю. Соревнования для этого и проводятся, чтобы люди 
приходили и смотрели. 

https://by.tribuna.com/football/1076138712.html 

К заголовкам сообщений 
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